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Diputados aprueban 
acuerdo para evitar 
desvío de recursos

Genios de Sagarpa 
anuncian veda 
de camarón 
en Nayarit a24 a5

Es falso que 
PROSA ya 
no exista: 
Cora Cecilia 

Hoy se presentará 
denuncia contra 
el “Toro” en la 
PGR: Ramiro Ávila   a9 a4

Gobierno 
de Nayarit 
e Infonavit 
inauguran 
módulo de 

lectura

a7

Miente SUTSEM 
“no somos rateros”

a3

*Señaló Pepe Espinoza 
que los representantes 
del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios 
buscan confundir  a los 
burócratas  con el cuento de 
que integrantes del actual 
gabinete se robaron parte 
de su fondo de pensiones.
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Promotor Cultural de Acaponeta

Con entusiasmo y orgullo dice que ha 
sumado 35 años de actividad cultural 
desde que la pintora Emilia Ortiz lo nombró 
delegado del ICANAY en Acaponeta; y en el 
siguiente periodo de don Rigoberto Ochos 
Zaragoza, América Hernández, directora del 
Cecan, del equipo de Antonio Echeverría 
Domínguez, fue invitado al primer foro cultural 
de Nayarit. Después fue director fundador 
de la Casa de la Cultura de Acaponeta en 
donde organizó 13 festivales, cada uno 
en la segunda semana de noviembre, con 
artistas como Guadalupe Pineda, Betsy 
Pecanins, Fernando de la Mora; hasta que 
llegóEfraín Arellano y lo corrió.

Le tocó convivir con los personajes más 
importantes de Acaponeta que tuvieron 
proyección nacional e internacional como 
Allí Chumacero, con él por relación muy 
estrecha entre familias. Amigos desde 
niños como el licenciado en turismo y 
poeta Guillermo Llanos; la escritora Abigail 
Villalobos, poetisa Ana MaríaGutiérrez; su 
maestro de música de primaria y secundaria 
Inocente Días Herrera; el escritor y periodista 
Héctor Gamboa; amigo de Vladimir Cora y 
director de su museo; compadre del pintor 
Nicolás Contreras, y amigo de  la maestra 
de piano Yolanda Quintero.

El siguiente proyecto es rescatar la capilla 
del panteón de Acaponeta que guarda en 
sus entrañas grandes personajes, entre ellos 
los restos del primer obispo de la Diócesis 
de Tepic, Don Ignacio Díaz, sepultado en 
1905; y los de la señora Maiterena, o quien 
fuera esposa del dueño de la Hacienda de 
Chulapa y algunos sacerdotes de quien 
está investigando datos precisos.

Menciona que el sábado pasado le 
entregaron la llave de la capilla y está en 
pláticas con personas de su comunidad 

para formar una cofradía que se encargue 
de la restauración y sumar recursos de la 
capilla que se encuentra en el panteón 
de 1836. Por lo pronto ya cuenta con una 
pintura del obispo Ignacio Díaz.

Para el próximo año estará cumpliendo 
7 décadas de vida, y espera su jubilación y 
participar en lograr que Nayarit se desarrolle 
culturalmente con proyectos que acerquen 
a todos sus habitantes a las artes; que 
aprendan a cuidar y conservar el patrimonio 
cultural de todo Nayarit.

Sus pasatiempos los aprovecha 
escuchando música selecta y viendo buen 
cine. Le gustaría terminar sus días con una 
casa frente a la playa, preparando la comida 
china,a sus 7 hermanos y 30 sobrinos,que 
le enseñaron sus abuelos José Luis Chan 
Max de Cantón y Feliciana Flores Aragón 
de España-Huajicori.

Dice ser un soñador que siempre actúa 
con paciencia y tolerancia, y por siempre 

Elías Luis Chan Castañeda
Las políticas erróneas para recaudar 

recursos frescos, los altos impuestos, el 
burocratismo y las pocas facilidades de 
las instituciones con el contribuyente, 
aunado a la poca voluntad de la clase 
política de cooperar con su Estado, viene 
ocasionando que Nayarit se Guadalajarice, 
y el dinero se fugue a la vecina entidad 
también gobernada por un Sandoval, pero 
de nombre Aristóteles. 

El tema viene al caso por tanto carro 
nuevo, de medio pelo o viejo, que circula con 
placas de Jalisco en tierras de Nayarit, en 
donde los propietarios de esos transportes 
tiene su domicilio, su empleo o negocio, 
pero nada les conmueve y prefieren sacar 
placas, licencias, tarjeta de circulación y 
documento allá, solamente resta que en 
casos de multas las infracciones se hagan 
efectivas en aquella tierra Lo sorprendente 
es que muchos carros con la lámina de 
esa identidad, son propiedad de políticos 
o funcionarios de los diferentes niveles de 
gobierno, por lo que pudiera sospecharse 
hay línea o intereses personales, aunque 
lo lamentable es que suceda eso, cuando 
en esta tierra de Margarita Flores, Gloria 
Núñez, Sonia Ibarra, Martha García o 
Felicitas Parra, se requiere de movimiento 
económico y falta de fuentes de empleo. 

Tan fácil como pararse en cualquier 
calle de nuestra capital de Amado Nervo, 
para observar el sinnúmero de autos de 
distintos modelos y marcas que circulan 
con placas particularmente de Jalisco, pero 
hay de Sinaloa, el Distrito Federal, Colima 
Guerrero o Chiapas, y mucho se duda que 
sea turismo que vienen a la Feria Nayarit 
2015, sino que son nuestros paisanos de 
aquí mero y más coras que el nopal. A 
eso se suman miles de carros con placas 

de varios sexenios de antigüedad, en 
que por cierto, se han visto conducirse o 
trasladarse en estos a diputados del PRI, 
del PAN o de cualquier otro partido, que 
nomas quieren cobrar sus jugosos sueldos, 
pero no regresar nada al cajón del Estado, 
que cada año se encuentra más exprimido 
que un limón de pozoleria. 

Sería bueno que los funcionarios de alto 
nivel y medios, promulguen con el ejemplo, 
y se pongan con la de ¬puebla¬, en la 
renovación de placas y documentos de 
sus vehículos, de lo contrario al rato nadie 
traerá placas de Nayarit, y esos recursos que 
recauda el Estado continuarán fugándose 
a los vecinos Estados en comento. Solo 
resta que el servicio público llámese taxis, 
camiones, combis o de volteo, en todo el 
territorio nayarita traigan esas láminas y 
calcas extranjeras, cuando se utilizan esos 
transportes, para obtener una ganancia 
económica o explotar minas. Pareciera 
que al Estado y Municipio les ha fallado la 
creatividad, en las áreas recaudadoras de 
impuestos, en que los ciudadanos requieren 
de facilidades o buenos descuentos y ponerse 
al corriente, dado que los convenios pocas 
veces resultan, es preferible acceder hasta 
lo máximo y borrón y cuenta nueva, pues 
la realidad es que en Nayarit hay hambre 
y necesidad, falta de empleo, industrias e 
inversiones reales. En su defecto el panorama 
seguirá igual o peor, debido que solamente 
unos cuantos viven decorosamente, mientras 
que la mayoría de los ciudadanos tienen 
que buscarle de una forma u otra, pero por 
más que se estira la cobija, ya no alcanza y 
día a día es imposible sobrevivir, al rato en 
vez amaos los unos a los otros, habremos 
de robaos los unos a los otros, como ya 
sucede en el puerto de San Blas, según 
declaraciones del director de la Policía, 
Ciro Ramos.

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana Nayarit Plural

Por Fernando Gutiérrez Meza

 ¡Dinero de nayaritas se fuga para Jalisco! 

está en busca de la felicidad.

Actualmente es encargado del Museo 
Amado Nervo desde hace dos años y 
basificado del SUTSEMdesde hace 20 años.

Para el Centenario del Estado Libre y 
Soberano de Nayarit tiene en proyecto 
hacer un trabajo para niños que contenga 
biografía, antología poética y la publicación 
del epistolario de 50 cartas de Amado Nervo 
y que hacia el poeta en ese año de 1917.

Elías Luis, nació el 3 de Abril de 1946 
en Acaponeta y estudio en el jardín de 
niños-ya desaparecido- Federico Floebel; 
en la primaria Miguel Hidalgo y Costilla; 

secundaria Leyes de Reforma; la preparatoria 
en el Instituto de Ciencias y Letras del 
Estado de Nayarit, del cual fue parte de 
los fundadores allá por el año de 1964; 
terminó la carrera de Odontología en la 
Universidad de Guadalajara en 1976; y 
durante dos años catedrático de Cirugía 
Bucal de la U. de G.

Por 20 años se dedicó a la práctica 
privada de su profesión, que aunque su 
especialidad fue la cirugía le gustaba más 
la periodoncia. Viajó por muchos lugares del 
mundo, y entre sus recuerdos esta haber 
conocido lugares, convivir con personajes 
y guardar en su mente y en su corazón 
momentos inolvidables.
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Por: MARIO LUNA

El Secretario General de 
Gobierno, José Espinoza Vargas, 
reconoció que el gobierno estatal, 
adeuda al Fondo de Pensiones, 
840 millones de pesos, subrayando 
que es una mentira total, lo que 
han venido pregonando en sus 
manifestaciones y asambleas 
los dirigentes del SUTSEM a 
sus agremiados, de que se les 
ha robado todo el dinero de ese 
fondo, por ello, solicitó a quienes 
aseguran esta acusación, a que 
aporten las pruebas para castigar 
a los culpables.

Detalló que son 451 millones de 
pesos lo que se debe al Fondo de 
Pensiones de los sindicalizados y 
380 a los de confianza, refiriendo 
que se les está abonando de 
manera permanente, conforme 
las mismas finanzas del estado, 
así lo permitan.

El funcionario estatal, dijo 
que así como hoy, gritan, hacen 
plantones y manifestaciones los 
dirigentes, así lo hubieran hecho 
en su momento de que inicio este 
quebranto, ya que recordó que 
la obligación y responsabilidad 
de un líder o dirigente sindical, 
es precisamente velar por los 
intereses grupales y no solo por 
los individuales, por lo que esta 
actitud se pudiera prestar a mala 
interpretaciones de parte de esos 
dirigentes que permitieron que 
estuvieran dejando de aportar al 
Fondo de Pensiones.

Especificó que este fondo de 
pensiones es para la burocracia, 
confianza y magisterio, por lo 
que particularizando, aseguró 
que el fondo de pensiones de la 
burocracia, está en estos momentos 
bien, y que no tienen problema 
alguno, en los de confianza, estos 
están muy bien, en donde existen 

algunas complicaciones es en el 
magisterio, en donde se deberán 
de tomar acciones inmediatas.

El responsable de las políticas 
internas del estado, mencionó que es 
nefasto que los dirigentes sindicales, 
haciendo alusión indirecta de 
Águeda Galicia Jiménez, estén 
confundiendo y desinformando a los 
trabajadores con sus argumentos 
incendiarios en sus asambleas 
que realizan, sobre todo con eso 
de que ya no hay dinero en el 
Fondo de Pensiones, acusación 
temeraria y ridícula de parte de 
ellos, y que sin duda trae intereses 
y tintes políticos.

Ante estos señalamientos, 
dijo Pepe Espinoza Vargas, que 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, ha ordenado que la 
Contraloría Estatal en coordinación 
con el Órgano Superior de 
Fiscalización, auditen estos fondos 
y digan lo que hay peso por peso, 

Por Oscar 
Verdín Camacho 

El pasado cuatro 
de marzo, el Juzgado 
Primero de Distrito 
de Amparo Civi l 
y  Administ rat ivo 
prec isó que ha 
causado ejecutoria 
y ordenado el archivo, 
“como asunto total y 
legalmente concluido”, 
del número de amparo 998/2013 que se 
refiere a una reforma a la Constitución 
Política del Estado mediante la cual 
se facilitó la designación de Roy Rubio 
Salazar como titular del Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS).

El 12 de febrero, el  juez 
Primero de Distrito Rogelio Alberto 
Montoya Rodríguez dictó sentencia 
de sobreseimiento del amparo, 
argumentando que los quejosos 
-encabezados por el dirigente estatal 
del PAN Ramón Cambero Pérez, el 
regidor en Tepic Rodolfo Pedroza, 
y Clemente Ulloa, entre otros- no 
acreditaron un interés legítimo para 
reclamar la reforma al artículo 121 Bis 
de la Constitución estatal, sino que, 
por el contrario, “se limitan a basar 
su pretensión en un interés simple 
derivado de su condición de ciudadanos 

nayaritas”…
También, indica 

el  fa l lo judic ial , 
“ese interés simple 
y general en la 
legalidad de los 
actos de los entes 
públicos, no llega a 
configurar el interés 
legítimo necesario 
para acudir al juicio 
de garantías”…

Montoya Rodríguez es el mismo juez 
que, se indicó en Relatos Nayarit la 
semana pasada, sobreseyó el amparo 
mediante el cual se busca frenar la 
venta del terreno del ex estadio de 
béisbol en Tepic, pretendida por el 
Gobierno del Estado.

COMO ANILLO AL DEDO 
Entre los meses de agosto y 

diciembre del 2013, se produjeron 
eventos relacionados con el OFS 
que, hacen suponer, no fueron 
casualidad. Por ejemplo, en noviembre 
Salvador Iñiguez Castillo presentó 
su renuncia al cargo, lo que generó 
apuntes respecto a que en realidad 
fue presionado para dejar el Órgano 
de Fiscalización. 

Ya en agosto de ese año se había 
producido la reforma que retiró algunas 

Ante los problemas “no hay que llorar” 
sino resolverlos: Pepe Espinoza

* Juzgado de Distrito sobresee amparo que pretendía frenar la reforma 
a la Constitución de Nayarit que retiró candados y permitió la 

designación de Rubio Salazar, sin que transcurriera un año desde su 
conclusión del cargo en la Secretaría de la Contraloría.

Reforma por OFS-Roy Rubio, “total y 
legalmente concluido”: juez federal

centavo con centavo.
Al preguntarle sobre por qué 

no se sientan tanto la dirigencia 
del SUTSEM, con Gobierno para 
realizar una conferencia con los 
medios y que de manera frontal 
se pueda saber quién es quién 
miente, el Secretario de Gobierno, 
dijo que esto no podrá suceder, 
porque no hay representatividad 
de parte del sindicato, porque se 
está en un juicio y mientras la 
autoridad laboral no de su fallo, 
no hay dirigencias, pero una vez 
que la haya se estarán sentando 
a dialogar y a aclarar malos 
entendidos.

Pepe Espinoza, dijo que no se 
vale llorar ante los problemas, 
sino al contrario, hay que darles 
solución, y eso es precisamente lo 
que el Gobierno de la Gente viene 
realizando con los trabajadores, 
con quienes desde enero de este 
año se mantiene una comunicación 
directa y permanente con ellos, 
para aclarar cualquier duda que 
pudieran tener.

Insistiendo el funcionario público 
estatal, qué cuales fueron los 
motivos por lo que la dirigencia 

del SUTSEM en su momento no 
haya exigido como lo ha venido 
haciendo con esta administración, 
el pago de los recursos del Fondo 
de Pensiones.

Al preguntarle sobre si entonces 
Águeda Galicia, permitió ese 
desfalco del Fondo de Pensiones, 
por dadivas política, Pepe Espinoza, 
solo se limitó a sonreír y a decir, 
que no quiere especular, por lo 
que al insistirle sobre el que él la 
conoce muy bien, volvió a sonreír 
y a decir que ojalá ella lo pudiera 
aclarar. 

prohibic iones 
para quienes 
aspiran a la 
titularidad del 
OFS, entre ellas 
el que debía 
transcurrir al 
m e n o s  u n 
año entre la 
conclusión del 
cargo de un alto 
funcionario para 
aspirar a esa institución. 

Eliminado ese candado, Roy Rubio 
llegó en prácticamente pase directo 
de la Secretaría de la Contraloría 
al OFS, lo que generó reclamos, 
especialmente de integrantes de los 
partidos PAN y PRD, que alertaron el 
posible encubrimiento que éste daría 
a las auditorías del Poder Ejecutivo.

Incluso, se denunciaron 
fuertes presiones en varios 
ayuntamientos, como el 
de La Yesca, con el fin de 
que los cabildos votaran a 
favor de la reforma.

En ese entorno, el 
d ir igente estatal  del 
PAN Ramón Cambero 
señaló “circunstancias 
tenebrosas” y que, por 

respeto a Emelia Villagrana, entonces 
presidenta municipal de La Yesca, 
no divulgaría. Se habló de fuertes 
presiones contra Villagrana, y es que 
se conocieron dos actas de Cabildo, 
una en contra de la reforma y otra 
a favor.

 
ACEPTAN FALLO 

Pero si evidentemente la reforma 

al artículo 121 Bis fue para facilitar 
el arribo de Roy Rubio al OFS –
pues de otra forma debía esperar 
a que transcurriera un año desde 
su conclusión en la Secretaría de la 
Contraloría-, ahora llama la atención 
lo que habría sido un pacto político, 
pero no conocido públicamente.

Y es que al quedar firme la sentencia 
de amparo, anunciada por el Juzgado 
de Distrito, es evidencia de que no 
fue interpuesto el recurso de revisión 
por parte de los panistas, es decir, 
no agotaron un recurso que tenían 
a su alcance. 

La conclusión del juicio ya habría 
sido notificada al Congreso del Estado. 

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros medios 
de comunicación. NO a copiar y 
pegar. NO al robo de notas) 
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Ayuntamiento de Tepic denunciará 
hoy ante la PGR al “Toro” González 

*Señala el jurídico Ramiro Ávila 

 “Estamos luchando juntos 
con el senador Manuel Cota 
Jiménez, Presidente de nuestra 
Organización para que interceda 
con las instituciones del gobierno 
federal e incluso con el Presidente 
Enrique Peña Nieto, para que se 
desarrolle un Programa Integral 
de la Cafeticultura en México, a 
fin de rescatar esta rama como 
la fuente de empleo y divisas 
que fue”, anunció Héctor Gabriel 
Barreda Nader, líder de la Unión 
Nacional de Productores de Café, 
afiliada a la CNC.

En entrevista, informó que 
el Senado de la República 
analizó ya el tema fitosanitario 
derivado de la presencia de la 
“roya naranja” que afecta a la 
cafeticultura nacional, por conducto 
de la Comisión de Agricultura y 
Ganadería que preside el senador 

Manuel Cota Jiménez, presidente 
de la Confederación Nacional 
Campesina,  con proposiciones 
y un punto de acuerdo en el que 
se exhorta al gobierno federal a 
emprender medidas y programas 
por conducto de las Secretarías 
de Agricultura, de Medio Ambiente 
y de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano, para el combate y 
control de ese padecimiento de 
los cafetales del país.

Estamos convencidos, agregó 
Gabriel Barreda, de que las 
acciones de apoyo sanitario, la 
repoblación de plantaciones y 
la introducción de variedades 
resistentes al ataque de la roya, 
debe ser integral y de aplicación 
generalizada en todos los estados 
productores, en el entendido de 
que este mal ataca por igual, a 
plantas jóvenes y viejas.

El dirigente recordó que en 
las décadas de 1950 a 1980, la 
cafeticultura mexicana se convirtió 
en una de las actividades agrícolas 
más dinámicas del campo mexicano. 
Al mismo tiempo que proporcionaba 
más de 450 mil empleos directos 
entre los productores del aromático 
y alrededor de 2 millones de 
empleos indirectos, era fuente 
de divisas para la economía del 
país. Su nivel de producción se 
ubicó en 5 millones de sacos en 
promedio anual, de 60 kilogramos 
cada uno, de los cuales 4 millones 
tenían como destino el mercado 
internacional y un millón de sacos 
era para consumo nacional.

Actualmente, si bien la superficie 
sigue siendo la misma, alrededor 
de 700 mil hectáreas en posesión 
de 500 mil pequeños productores 
de 12 estados de la República, 

la productividad 
s e  d e s p l o m ó 
hasta llegar a una 
expectat iva de 
producción, en el 
ciclo 2014 – 2015, 
de poco más de 
2 mil lones 200 
mil sacos, lo que 
significa una caída 
de casi el 50 % 
con relación a los 
mejores tiempos, de 
los cuales se prevén 
exportar alrededor 
de un millón.

Hoy, aseguró, 
existe consenso 
entre los productores de café, en 
atribuir la tendencia a la baja de 
productividad y calidad, al descuido 
de las instituciones responsables de 
apoyar las actividades fitosanitarias 

durante los dos sexenios en que 
gobernó la derecha en México. 
“Doce años de hacer nada a favor 
de la cafeticultura, entre 2001 y 
2012, ahora vemos los resultados 
desastrosos”, afirmó Barreda Náder.

Por: MARIO LUNA

 El director de jurídico del 
ayuntamiento de Tepic, Ramiro 
Ávila Castillo, estará presentando 
la denuncia correspondiente ante 
la Procuraduría General de la 
República, contra el ex alcalde 
capitalino, Héctor González Curiel, 
conocido como el “Toro”, así como 
contra la ex tesorera Marcia Bernal 
y el ex director de egresos.

Detalló que los delitos por los 
que se les estará denunciando 
ante la PGR, es por desvíos 
de recursos y uso indebido de 
funciones, por lo que la ratificación 
se hará en el mismo momento, 
ya que irá también la síndico del 
ayuntamiento para ello.

Sobre los montos de esta 
denuncia federal, dijo el titular 
jurídico del ayuntamiento capitalino, 
que asciende a los 14 millones de 
pesos, por concepto de la retención 
del Impuesto Sobre la Renta  y 
no enterado a la Secretaría de 
Hacienda, agregando que tienen 
confianza en que la justicia federal, 
al analizar y valorar las pruebas 
que se le entregan, pueda dar un 
fallo a su favor y castigar a quienes 
en su momento abusando del 
poder que ostentaban, dañaron 
el patrimonio municipal.

Agregó, Ramiro Ávila Castillo, 
que ellos mismos, estarán dando 

aviso oportuno al Sistema de 
Administración Tributaria,- SAT- 
para que a su vez ellos inicien la 
investigación que les correspondan, 
ya que cuando llegaron ellos a la 
administración, sus antecesores 
no dejaron el recurso para el pago 
de estas retenciones.

Por otra parte, el director de 
jurídico del municipio, mencionó 
que en lo que corresponden a 
las demandas presentadas ante 
la Fiscalía General, contra el ex 
munícipe, Héctor González Curiel y 
contra otros dos ex funcionarios, dijo 
que los delitos que se les imputan 
son, ejercicio indebido de funciones 
en el caso de los vehículos, robo 
también en el caso de los vehículos 
desaparecidos o vendidos de 
manera muy sospechosa y desvíos 
de recursos.

En lo que respecta a los 
recursos no enterados al Patronato 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, en lo correspondiente al 
12 por ciento, esta denuncia ya 
también fue interpuesta la semana 
antepasada, que son alrededor de 
los 52 millones de pesos.

Dijo que existe de parte del 
alcalde del ayuntamiento, Leopoldo 
Domínguez, como de él mismo, 
una entera confianza en que 
las autoridades encargadas de 
investigar lo harán apegadas a 

La CNC luchará por contar con programa 
de fomento a la cafeticultura: Cota 

derecho, ya que existe dijo, el 
interés y respaldo del gobernador 
Roberto Sandoval, de llegar a las 
últimas consecuencias y castigar 
a quienes resulten responsables 
de estas denuncias.

En el caso de los comerciantes 
de la calle Puebla, así como del 
Seguro Social, que volvieron 
a instalarse por un amparo del 
Tribunal Superior de Justicia, dijo 
que por el momento se estará 

respetando dicho ordenamiento, 
pero se continuará con el juicio, ya 
que el Tribunal les otorgó de manera 
provisional la suspensión del acto, 
es decir que al estar solicitando 
la reubicación de ellos y además 
dárselas, el Tribunal ordenó que 
se suspendiera provisionalmente 
esa reubicación y siguieran donde 
estaban.

Ahora resta que nosotros 
aportemos las pruebas necesarias 

para que el fallo definitivo sea a 
nuestro favor como así será, y 
ellos como comerciantes tendrán 
que hacer lo propio, para que 
la autoridad decida si el acto 
administrativo reclamado es 
correcto o no, nuestra seguridad 
de que ganaremos este juicio 
es sencillamente porque las 
personas que ejercen el comercio 
de manera ambulante, no tienen 
interés jurídico, explicó Ramiro 
Ávila Castillo.
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No se ha suspendido PROSA 
en Nayarit: Cora Cecilia 

Paralizadas obras en Prepa 13 por deficiencias 
estructurales: Rodrigo González Barrios

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “No se ha suspendido 
PROSA, se revisa cuidadosamente 
para que éste llegue a quien 
realmente lo necesita; y una vez que 
pase el proceso federal electoral, el 
programa del Seguro Alimentario, 
conocido como PROSA, será 
entregado a los beneficiarios en 
su domicilio. De momento en la 
zona serrana se trabaja de manera 
coordinada con la Comisión para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas 
y la Secretaría de Desarrollo Social 
de la Federación, en apoyo de la 
gente de El Nayar, que está entre 
los municipios más pobres del país”.

 
Así lo informó la titular de la 

Secretaría de Desarrollo Social del 
gobierno del estado, Cora Cecilia 
Pinedo Alonso. Añadiendo que en 
este municipio se tiene mayores 
problemas porque lo agreste de 
su tierra no permite llegar a todos 
los rincones donde se conoce 
existe la pobreza y las zonas más 
marginadas, “pero trabajando de 
manera coordinada con estas dos 
dependencias, estamos llegando 
adonde se nos requiere”.

Reconoció Cora Cecilia Pinedo 
que también se trabaja con programas 
del DIF Estatal, como es el caso 
de los Desayunos Escolares y las 
Casas de Alimentación, donde se 
ofrece hasta tres alimentos al día 

a los adultos mayores y madres 
solteras, por lo que consideró que 
se trabaja de manera satisfactoria 
de acuerdo a las indicaciones del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda.

Hizo mención que hay la intención 
de evaluar el avance que se lleva 
en porcentaje de la disminución 
de la desnutrición y al hambre, 
“ya que el CONEVAL que es la 
institución que nos evalúa, nos 
informa de manera extraordinaria, 
con dos o tres años de diferencia 
de la evaluación a la fecha en que 
se publican esos datos”.

Es por eso -dijo- se está pidiendo 
se publiquen los datos en corto 
plazo “porque si hay algunos temas 
que se deben mejorar, cuando los 
conocemos ya pasó mucho tiempo 
y por ello esperamos contar con los 
sistemas de medición para estar al 
día con los programas en favor de 
las familias que más lo necesitan”.

“Por lo tanto, no tenemos una 
instancia que nos pueda evaluar 
en tiempo real y así conocer si ha 
disminuido la pobreza y en qué 
porcentaje o si sigue igual y qué 
debemos hacer, en cuánto, por lo 
que buscamos contar con un área de 
medición para saber cómo vamos, 
qué hacemos y lo que se debe 
hacer para mejorar los programas 
sociales que disminuyan la pobreza 

en el municipio que está reconocido 
como uno de los 10 más pobres del 
país, que es El Nayar”.

La titular de la SEDESOL del 
gobierno estatal informó que se 
trabaja en áreas como Salud, 
Educación y programas sociales, 
“pero con la garantía de los salarios 
y el incremento anunciado por el 
gobernador del 4.2 por ciento para 
el 2015, los trabajadores tienen 
una seguridad laboral al conocer 
que ni perderán su empleo, porque 
se anunció que ya no habrá más 
despidos, pero además ganarán más 
para llevar apoyo a sus hogares”.

Destacó que, “el reto para este 
año es cumplir con las indicaciones 
del gobernante nayarita, que se 
dignifique la entrega del Programa 
PROSA y que con ello se pueda 
entregar con oportunidad, en su 
domicilio, una vez que haya concluido 
el proceso electoral federal que 
estamos viviendo, con lo que se 
podrá evitar que la gente forme largas 
filas para obtener sus productos 
alimenticios que requieren”. Finalizó.  

Por: MARIO 
LUNA

Las obras de 
construcción que se 
están realizando en 
la Preparatoria 13, 
dependiente de la 
UAN, se suspendieron 
p o r  p a r t e  d e l 
ayuntamiento, debido 
a que su cimentación 
no es la correcta 
para edif icar las 
plantas que ellos 
quieren construir, por 
lo que deberán de 
reforzarlas y cumplir 

con la normatividad, así lo informó 
el Secretario del Ayuntamiento de 
Tepic, Rodrigo González Barrios.

A g r e g a n d o  q u e  d i c h a 
suspensión se realizó posterior 
a una supervisión que realizara el 
director de Obras Públicas, quien 
constató que la cimentación no 
corresponde al edificio que se 
quiere construir, por lo que sería 
un riesgo permitirlo, pero una vez 
que se solvente esta observación, 
inmediatamente se reanudarán los 
trabajos, ya que el ayuntamiento, 
lo que menos quiere es retrasar 
una obra tan importante como 
es la de rehabilitar y ampliar un 

Por Rafael González 
Castillo 

Los representantes del Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios buscan 
confundir  a los burócratas  con 
el cuento de que integrantes del 
actual gabinete se robaron parte 
de su fondo de pensiones.

La información la proporcionó el 
Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, 
casi al medio día de este jueves.

El funcionario señaló  a los 
medios de comunicación de la  
localidad  que a sugerencia  del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda  el Órgano  de 
Fiscalización Superior y la 
Contraloría  del Estado  investigarán  
la sospecha  de quienes  guían  
a los basificados. El resultado de 
la indagación  se dará  a conocer 
al público en general  con el 
fin de que  se conozca  que la  

apreciación de los sindicalizados  
no tiene fundamentos.

Al fondo de pensiones  del 
SUTSEM se le deben 451 millones 
de pesos, al de los empleados  
de confianza 380 millones  y de 
la sección 49 de maestros   se 
le adeudan  nada más nueve  
millones. El fondo se repone 
gradualmente  y se espera que 
en un  tiempo breve se restauren 
los 840 millones  de pesos que 
le hacen falta.

Espinoza Vargas, asegura que el 
adeudo  se los  heredó  la pasada 
administración del gobierno del 
estado  y que le sorprende que el 
SUTSEM no le haya reclamado.

Así  mismo José Trinidad  señaló 
que el gremio no puede pedir la 
entrega  de las cuotas  sindicales 
porque desde hace  tiempo que 
se canceló el descuento por la 
falta  de representante legal del 
sindicato.     

Miente el SUTSEM cuando señala que 
funcionarios se robaron 840 millones 

de pesos del fondo de pensiones

centro educativo del nivel medio 
superior.

Dejó claro el funcionario 
municipal, que lo que quiere el 
ayuntamiento es que se cumplan 
con los requisitos de ley, para que 
esta administración no sea sujeta 
de observaciones de parte del 
Órgano Superior de Fiscalización 
y con la misma Auditoría Superior 
de la Federación, ya que son 
recursos federales.

Dejó claro Rodrigo González 
Barrios, que existe un interés 
del ayuntamiento por apoyar a la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
razón por lo cual de manera 
oportuna y puntual se le está 

haciendo entrega de los recursos 
del 12 por ciento, subrayando que 
a principios del mes de febrero, 
esta administración hizo entrega 
de más de 4 millones de pesos 
por este concepto, y en la semana 
pasada, se le hizo entrega de 
más de 2 millones de pesos por 
las retenciones del 12 por ciento, 
por lo que de enero a febrero, 
este ayuntamiento ha enterado a 
la UAN, cerca de los 6 millones 
de pesos.

Por ello, el ayuntamiento está 
acelerando los trabajos para que 
se solventen esas observaciones 
por Obras Públicas y pueda el 
Patronato de la UAN, poder realizar 
esas obras en la prepa 13.
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*Para que ASERCA pueda entregar dos pesos 
por kilogramo a los productores de frijol se 
debe vender a compradores registrados y no 

a los “coyotes”, dijo. 

La prioridad del PRI es ganar los tres 
distritos en disputa: Cristóbal Serrato  

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “Los productores deben 
vender su frijol a compradores 
registrados, porque si le venden 
a intermediarios conocidos como 
“coyotes” no recibirán el apoyo de 
dos pesos por kilogramo que está 
ofreciendo el gobierno federal vía 
ASERCA. Para eso, este miércoles, 
viajaremos a la ciudad de México 
con el fin de solicitar el apoyo a 
quienes ya están vendiendo su 
poco frijol que lograron cosechar”, 
así lo informó el dirigente de los 
productores de frijol en Nayarit, 
Cipriano Becerra Orozco.

Por otra parte, comentó que 
“el poco frijol que se cosechó, los 
productores no lo quieren vender 
a un precio bajo, ya que se espera 
los compradores ofrezcan algo 
más, porque los frijoles negros 
se están pagando actualmente 
en 13 y 14 pesos el kilogramo, 
mientras que los azufrados, según 
el daño que presenten, se pagan 
entre 6 y 10 pesos el kilogramo, 
pero los productores dicen que 
pueden obtener mejores precios si 
esperan más tiempo para vender 
su producto”.

Explicó que la Aseguradora inició 
a pagar el Seguro Catastrófico en 
la zona norte, por lo que la semana 
pasada se empezó a recibir la 
documentación respectiva y son 
los comisariados ejidales quienes 
entregan un documento a los 
damnificados para que el personal 
de la Aseguradora sepa a quién y 
cuánto le pagará de acuerdo a la 
superficie siniestrada, ya que se 
apoyará con mil 500 pesos por 
hectárea de temporal y dos mil 
500 pesos por hectárea de riego.

Dio a conocer que los primeros 
productores de diversos cultivos 
de Acaponeta y Tecuala, ya están 
entregando sus documentos para 
integrar los expedientes necesarios 
y esta semana se continuará la 
recepción de documentos en 
Rosamorada, Ruiz y Tuxpan, para 
continuar en Santiago Ixcuintla, 
San Blas y Compostela.

Indicó que la superficie final 
que fue dañada fue alrededor de 
las 50 mil hectáreas, admitiendo 
que en algunos casos fueron 
pérdidas totales, pero en la 
mayoría los productores sufrieron 
pérdidas parciales, “por ello se 

estará pagando en su momento 
según sea el caso, para lo cual 
deberán aparecer en una lista 
de afectados por superficie, 
sin importar el cultivo que haya 
sufrido daños”.

Becerra Orozco dijo que este 
jueves (ayer) llegará a Santiago 
Ixcuintla una cribadora para 
limpiar el frijol que se dañó, esto 
con el fin de obtener mejores 
precios y que las familias que 
viven de este producto puedan 
alcanzar mayores ingresos, “por 
lo que estamos haciendo todo 
lo necesario para que quienes 
tengan frijol en su domicilio o 
en bodegas, puedan vender a 
compradores registrados y a un 
precio justo que actualmente está 
corriendo en el mercado”. 

El dirigente de los productores 
de frijol en la entidad, manifestó 
que el Presidente Peña Nieto 
informó que la Reforma Hacendaria 
permitirá destinar más recursos 
al campo, particularmente al 
Programa de Comercialización y 
Desarrollo de Mercados, “que es la 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tep i c -  “Pa ra  segu i r 
respaldando y apoyando las 
reformas aprobadas en el 
Congreso de la Unión para el 
Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto, en el Partido 
Revolucionario Institucional, 
es una prioridad ganar los tres 
distritos, en estas próximas 
elecciones federales electorales 
2015, ya que se siente mucha 
confianza entre la ciudadanía, 

gracias al buen trabajo que se ha 
hecho a lo largo de casi tres años”, 
así lo informó en entrevista el dirigente 
de la CNOP, en el Estado, Fidel 
Cristóbal Serrato.

Por lo que abundó, “ahorita estamos 
enfocados en las labores del partido 
y nos estamos preparando para la 
contienda política del próximo 7 de 
Junio, y es tan importante que nosotros 
estemos en contacto directo con la 
estructura del partido, de todas las 
organizaciones y  los sectores para 
que demos un impulso fuerte en ese 

En reñida competencia este 
próximo domingo se jugará la 
jornada número catorce de la 
Liga Municipal de Béisbol de 
Tepic “RAUL CASTRO VALDEZ” 
donde los equipos llegan al último 
período buscando meterse a los 
juegos de pos-temporada.

En la máxima división los piratas 
de Lozada que siguen batallando 
con su récord, a difícil prueba se 
enfrentarán este próximo fin de 
semana cuando se enfrenten a 
los líderes de la tercera vuelta 
arroceros de La Curva en territorio 
del muncipio de Xalisco.

Para los bucaneros este 
juego significa la oportunidad de 
mantenerse en esta última vuelta 
entre los primeros equipos para 
acumular buenos dividendos al 
concluir la temporada que está 
próxima.

En contra parte el equipo de 
La Curva con su triunfo de la 
semana anterior ante los tomateros 
ascendió a la cúspide del grupo 
para derribar al equipo de Trapichillo 
de la posición de honor por lo que 
respecta a esta tercera y última 
vuelta de la campaña.

En el grupo #2 son tres equipos 

lo que están encendidos en este 
cierre de temporada: San José 
de Costilla, Indios y Ponys de 
El Rincón.

Con este referente, los halcones 
de San José de Costilla estarán en 
El Rincón para el mejor combate 
de este sector.

En tanto en apariencia, los 
indios jugarán más cómodos ante 
el equipo de La Fortuna.

Programación completa y 
horarios:

GRUPO #I

Trapichillo VS. Yaquis; 10:30 
horas Campo por confirmar. 

Piratas VS. La Curva; 10:30 
horas Campo de La Curva.  

El Rincón VS. Diablillos Hersycel; 
pendiente. 

GRUPO #II
La Fortuna VS. Indios; 10:30  

horas Campo de La Fortuna. 
Ponys VS. San José de Costilla; 

10:30 horas Campo de El Rincón.
EL Molino VS. Rockis; 10:30 

horas Campo de Testerazo.  
Testerazo VS. San Luis; 10:30 

horas Campo de San Luis de 
Lozada.

Programación liga de 
beisbol municipal de Tepic

tiempo que nos marcan, y asimismo 
entregar buenas cuentas a nuestro 
partido del PRI”.

En este sentido agregó, “existe la 
confianza, la certeza y la seguridad, 
en que vamos a ganar los tres distritos 
por lo cual, el Sector Popular en lo 
que cabe en su participación estará 
cumpliendo al cien por ciento, ya 
que la gente está enfadada dijo, 
de tantas promesas, motivo que 
por eso yo les dije a los que están 
como candidatos, que la gente quiere 
respuestas concretas y en ese sentido, 
el Sector Popular estará respaldando, 
pero nosotros también queremos 
hechos y esto quiere decir que estén 
regresando y nos estén entregando 
buenas cuentas”.

Fidel Cristóbal Serrato indicó, que 
hasta el momento no ha existido el 

respaldo de los que de alguna forma 
han salido triunfadores dentro de 
la CNOP, y lo que se requiere dijo, 
es que regresen para que el Sector 
Popular se siga fortaleciendo y 
con esto saber que contamos con 
diputados federales amigos, ya que 
estamos contando con ellos para que 
nuestro sector siga creciendo, y si no 
tenemos el respaldo entonces yo digo 
que ahora esto ya es una debilidad.

Por último señaló el dirigente estatal 
de la CNOP, que los simpatizantes, 
afiliados y demás gente que quiere que 
siga gobernando el PRI en el estado, 
nos han dicho, que están listos para 
apoyar en la zona norte, en el centro 
y en la zona sur a los candidatos del 
tricolor y de nueva cuenta llevarlos 
a la victoria con nuestro voto como 
hace tres años ocurrió.

El frijol negro se vende a 14 
pesos y el azufrado hasta 10 pesos 
el kilogramo: Cipriano Becerra 

manera de apoyar a los productores 
del campo para que puedan 
asegurar precios justos, y sobre 
todo la comercialización de sus 

productos, por lo que consideramos 
que el frijol, entre otros cultivos, 
tendrá en el futuro buen precio y 
mejor comercialización”, finalizó.
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•Cuenta con una inversión de 600 mil pesos
•El proyecto incluye 500 libros por módulo y más de mil 

800 libros en formato electrónico

*Se instruyó a la Contraloría del Estado y al Órgano de 
Fiscalización Superior del estado informar del Fondo de 

Pensiones

7

Gobierno de Nayarit e Infonavit 
inauguran módulo de lectura

Con una inversión de 600 
mil pesos, y con el objetivo 
de fomentar la lectura en 
los niños, el Gobierno de 
Nayarit en coordinación con 
el Gobierno de la República, 
puso en funcionamiento el 
primer Módulo de Lectura en 
la Plaza Tepantla de Infonavit 
los Fresnos, en la capital Tepic; 
cada módulo contará con 500 
libros en formato impreso.

Durante la inauguración 
del módulo, la señora Ana 
Lilia López de Sandoval, 
presidenta del Sistema DIF 

Nayarit, se comprometió a dotar 
de tabletas electrónicas a los 
módulos existentes en donde 
se ofertarán más de mil 800 
libros electrónicos. 

El proyecto de lectura 
consiste en que todos los 
espacios públicos de unidades 
habitacionales de Infonavit sean 
rehabilitados, como por ejemplo 
la plaza Tepantla. La actual 
administración gestionará tres 
módulos más en diferentes 
municipios del estado. El 
proyecto es una compensación 
a la comunidad por el pago en 

efectivo de sus créditos.

Uno de los ejes de trabajo de la 
administración del Gobernador 
Roberto Sandoval es el fomento 
a la educación y la cultura desde 
la temprana edad para que las 
nuevas generaciones aprendan 
a convivir y construyan un 
Nayarit mejor.

El Módulo de Lectura de 
Infonavit Los Fresnos estará 
abierto al público los martes 
y jueves, en un horario de las 
11 de la mañana a la 1 de la 
tarde.

Por un buen control  de 
gas tos  admin i s t ra t i vos  a 
cargo del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, reducir los 
desequilibrios en las finanzas 
estatales, ejecutar los mecanismos 
de recaudación de ingresos propios 
e implementar el programa de 
austeridad, la actual administración 
solventa correctamente el Fondo 
de Pensiones de los Trabajadores 
de Nayarit, informó en conferencia 
de prensa el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas.

Enfatizó que por instrucciones 
del Gobernador y como una medida 
para evitar la desinformación 
del trabajador, se instruyó a la 
Contraloría del Estado a trabajar 
de manera coordinada con el 
Órgano de Fiscalización Superior 
del estado para detallar y dar a 
conocer los avances en cuanto 

al pago del Fondo de Pensiones.

“En el tema de Fondo de 
Pensiones el Gobernador Roberto 
Sandoval ha pedido a la Contraloría 
del Estado y al Órgano de 
Fiscalización crear un convenio 
y se metan a fondo al tema de 
pensiones, una revisión minuciosa, 
centímetro por centímetro, peso por 

Solventa Gobierno pensiones sin 
producir desequilibrio en sus finanzas

peso, centavo tras centavo, y este 
proceso lo haremos público para 
que el trabajador tenga certeza 
y evitar la desinformación que 
generan los rumores”, manifestó.

El Secretario General dio a 
conocer que a reserva de los 
resultados de la auditoria para tener 
pleno conocimiento, actualmente se 
tiene un adeudo con la burocracia 
de 451 millones de pesos, con el 
personal de confianza un saldo 
de 380 millones de pesos y con 

el magisterio un aproximado de 9 
millones de pesos. Además, a la 
fecha se han destinado más de 200 
millones de pesos al adeudo que 
la administración pasada heredó 
a este fondo.

“Lo que queremos es no 
desinformar al trabajador, sus fondos 
de retiro para el tema del Fondo 
de Pensiones están asegurados 
es un tema de administración, y lo 
que queremos es ir regularizando, 
haciendo los pagos para que pronto 

podamos estar en ceros; en total 
el saldo a diciembre es de 840 
millones de pesos en los tres fondos, 
que son de burocracia, confianza 
y magisterio, para tranquilidad del 
trabajador decirles que es imposible 
desviarle un peso a los fondos de 
pensiones”, aseguró.

Por último, Espinoza Vargas 
invitó a denunciar irregularidades, 
“siempre y cuando se compruebe 
si ha existido algún desvío de 
dichos recursos”.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Fundamental garantizar el 
derecho a la salud: Huicot Rivas 

Política

Conmemora SSN Día Mundial del Riñón

8

Como parte de las actividades 
conmemorativas del Día Mundial 
del Riñón, la Coordinación Estatal 
de Trasplantes de los Servicios de 
Salud de Nayarit ofreció la conferencia 
‘Donación de Órganos, el mayor acto 
de amor: Riñones para vivir’, con el 
objetivo de crear conciencia sobre 
la importancia de las enfermedades 
renales y la donación de órganos 
para todos aquellos pacientes que 
requieren de un trasplante.

En Nayarit, la lista de pacientes 
que esperan un trasplante es de 
más de mil 500 y son muy pocas las 
personas que deciden ser donadores, 
debido a la falta de cultura de la 
donación, subrayó la coordinadora 
Estatal de Trasplantes, Águeda 
Durán Covarrubias, quien también 
aseguró que se trabaja día a día para 
concientizar a la población en general 

acerca de la importancia de brindar 
una esperanza de vida no solo a los 
enfermos renales sino a pacientes 
que esperan otros órganos.

La insuficiencia renal crónica es 
el síndrome clínico que resulta de la 
pérdida progresiva e irreversible de la 
estructura y, consecuentemente, de 
la función renal; la persona lo puede 

ver reflejado en dejar de orinar por 
completo o en la disminución de la 
cantidad de orina. Es un padecimiento 
crónico, irreversible y terminal de 
ambos riñones, en el que el organismo 
pierde la capacidad de eliminar (filtrar) 
las sustancias tóxicas de la sangre  
y la persona requiere tratamiento de 
sustitución de la función renal para 

conservar la vida, ya sea diálisis 
peritoneal, hemodiálisis o trasplante.

“Con iniciativas como el Día Mundial 
del Riñón, se pretende concientizar 
a las personas no solo del valor de 
ser donantes sino de la cuestión 
preventiva, como son las revisiones 
periódicas para detectar situaciones 
de riesgo, ya que las enfermedades 
renales son un enemigo silencioso. 
Queremos promover hábitos de vida 
saludables, entre ellos el consumo 
de agua, que nos ayuda a prevenir o 
tratar la enfermedad renal crónica”, 
enfatizó Durán Covarrubias.

En representación del Secretario de 
Salud, Pavel Plata Jarelo, el Director 
de los Servicios de Salud, Aurelio 
Aguirre Silva, invitó a los presentes 
a consumir más agua, y recordó 
que los riñones son órganos vitales 
y deben ser tratados con cuidado; 

El derecho a la protección de la salud, 
reviste serios problemas derivados, por un 
lado, del incumplimiento en que incurren de 
manera reiterada las autoridades que no 
permiten garantizar, en muchos casos, la 
disponibilidad, accesibilidad, aceptabilidad 
y calidad de dichos servicios. Por otra parte, 
existen problemas graves como por ejemplo, 
la falta de médicos, especialistas y personal 
necesario para cubrir la demanda; la falta 
de capacitación para elaborar diagnósticos 
eficientes y otorgar tratamientos adecuados 
a las enfermedades. 

En el país existe un poco más de 72 
normas oficiales mexicanas, que son de 
observancia obligatoria para el personal 
médico y de enfermería y, sin embargo, 
poco se conocen, circunstancia que propicia 
fallas institucionales y daños a los pacientes.

Como el lamentable caso de una persona 
indígena que fue encontrada sin vida en 

el piso del hospital civil, lugar en donde 
una noche antes se había acostado para 
reposar de su enfermedad, pues un día 
antes acudió al área de emergencias para 
buscar ser consultado por el personal médico 
especializado, y que no obstante que fue 
atendido, sólo le entregaron una receta para 

que solicitara paracetamol, documento que 
mantuvo consigo hasta que se le encontró 
sin vida. 

Al igual que el de una agraviada que fue 
intervenida quirúrgicamente de la vesícula, 
ello, en la UNEME. Y  por complicaciones 
en su salud fue referida el mismo día de la 
cirugía al Hospital Civil de Tepic, Nayarit, 
al parecer por presentar una perforación 
intestinal en duodeno, y durante el tiempo que 
permaneció hospitalizada solo le aplicaron 
medicamento para atender un posible cuadro 
de neumonía, sin que se le realizara estudio 
alguno para el padecimiento por el cual 
había ingresado al nosocomio, siendo que 
fue dada de alta por una presunta mejoría. 

Seis días después ingreso nuevamente 
al área de urgencias del Hospital General 
de esta ciudad de Tepic, remitida por el 
Hospital Mixto de Jesús María, debido a 
su estado de salud grave pues la paciente 
presentaba inflamación de abdomen, diarrea, 
fiebre e insuficiencia respiratoria, entre 
otros síntomas. 

La Quejosa  permaneció hospitalizada 
hasta el día primero de enero del año 2015, 
sin que se le practicara estudio medico alguno 

tendiente a conocer con precisión el motivo 
de su malestar o enfermedad debido a que 
no había médico cirujano como tampoco 
lo necesario para realizarle los estudios 
correspondientes, según lo declarado por 
los quejosos. 

Fue entonces que los familiares de la 
paciente decidieron solicitar su egreso 
voluntario para ingresarla a un hospital 
particular en donde de forma inmediata 
le practicaron estudios médicos arrojando 
como resultado que la paciente tenía en 
el área estomacal tres litros y medio de 
excremento, ocasionado por una posible 
perforación derivada de la cirugía vesicular 
a la que anteriormente había sido sometida; 
por lo que fue intervenida de emergencia.

 En ambos casos, se investiga la 
probable responsabilidad administrativa 
(independientemente de alguna de otra 
naturaleza) en la que pudieron incurrir 
servidores públicos adscritos a los Servicios 
de Salud del Estado de Nayarit. Ambas 
investigaciones se encuentran en proceso 
de integración, desahogando las diligencias 
pertinentes que en su momento posibiliten el 
pronunciamiento que en derecho corresponda. 

hizo énfasis en que tomar agua es 
el camino para llevar un estilo de 
vida más saludable, además de una 
alimentación balanceada y actividad 
física.

“Es muy común que la población 
tenga algún malestar y recurra a la 
automedicación, es algo que con el 
paso del tiempo va generando daño a 
nuestros riñones; por eso hacemos un 
llamado especial a la sociedad para 
que evite ese tipo de prácticas, que 
cuiden más de su salud. Queremos 
que desde el primer nivel de atención 
se trabaje en la prevención y en la 
detección oportuna para evitar que siga 
creciendo la población de pacientes 
en espera de un trasplante, por eso 
ocupamos trabajar siempre de la 
mano con la comunidad”, destacó 
Aguirre Silva.

Finalmente, resaltó que es muy 
importante que la población esté al 
pendiente de su salud y, ante cualquier 
signo de esta u otra enfermedad, 
debe acudir a atenderse a su centro 
de salud u hospital más cercano.        
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•	 El	PRI,	PAN,	PRD,	PT,	MC,	PVEM;	coinciden	en	evitar	que	los	servidores	públicos	
violenten las normas en materia electoral.

•	 Las	campañas	electorales	inician	el	próximo	domingo	5	de	abril	y	concluyen	el	
domingo 7 de junio.

*Desde	cualquier	trinchera.
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Tepic.- Interesados en que las 
próximas campañas electorales 
se realicen con estricto apego 
a la legalidad, este jueves 
en Sesión Pública Ordinaria, 
los legisladores nayaritas 
aprobaron por unanimidad el 
acuerdo que tiene por objeto 
implementar las medidas 
necesarias para evitar el 
desvío de recursos públicos del 
Poder Legislativo de Nayarit 
a las campañas electorales 
federales, próximas a iniciar el 
día 5 de abril del presente año. 

Las diputadas y diputados de 
la Trigésima Primera Legislatura 
de todas las ideologías políticas, 
coincidieron en la necesidad de 
prevenir cualquier conducta que 

pudieran violentar las normas 
electorales, tales como el 
desvío de recursos públicos o 
la intromisión indebida de algún 
servidor público adscrito al 
Congreso local en las próximas 

campañas electorales.

El acuerdo propuesto por 
la Comisión de Gobierno, 
señala una serie de medidas 
que deberán cumplirse, entre 

las que se destacan que 
se prohíbe la adquisición, 
contratación o patrocinio 
de publicidad, propaganda, 
publicaciones oficiales y 
en general cualquier gasto 
relacionado con actividades 
de comunicación social de 
cualquier partido político, 
coalición o candidato.

Asimismo prohíbe realizar 
proselitismo o propaganda 
política durante el horario 
correspondiente a la jornada 
laboral de los trabajadores 
del Congreso del Estado, 
así como realizar o atender 
durante el desempeño de 
algún encargo o comisión 
laboral o sindical, acciones 
o funciones relacionadas con 

La ONMPRI trabajará con firme convicción en las 
tareas partidistas del tricolor: Jiménez Paredes

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- Georgina Eugenia 
Jiménez Paredes asistió en 
días pasados al PRI Estatal, a 
una reunión de la Organización 
Nacional de Mujeres del Partido 
Revolucionario Institucional 
(ONMPRI), en donde tiene 
una representación, y además 
puntualizó que las mujeres priistas 
desde cualquier trinchera siempre 
trabajarán por el bienestar social 
y político de Nayarit.

Cabe mencionar di jo en 
entrevista,  “la diputada local 
Jassive Durán como lideresa 
estatal de esa estructura de 
mujeres priistas, nos convocó 
con la finalidad de unificar más 
al partido, ya que el ONMPRI 
como organización filial al tricolor, 
tiene que estar trabajando con 
convicción en las tareas partidistas 
que le sean asignadas”.

En otro tenor Georgina Jiménez 
manifestó, que actualmente preside 

Congreso del Estado aprueba acuerdo para evitar 
desvío de recursos públicos a campañas electorales

las actividades en apoyo a 
cualquier partido político, 
coalición o candidato.

En relación al uso de 
computadoras, fotocopiadoras, 
faxes, impresoras, teléfonos, 
aparatos electrónicos de video y 
sonido, internet y otros servicios 
de red que corresponden al 
Poder Legislativo, así como 
edificios, oficinas, vehículos y 
toda clase de bienes muebles 
e inmuebles, no podrán 
emplearse bajo ningún concepto 
y por ningún medio para 
fines de propaganda electoral, 
asimismo quedan suspendidos 
los apoyos económicos o en 
especie que el Congreso del 
Estado otorga a personas 
con necesidad, así como 
instituciones u organizaciones 
de los sectores sociales y 
privados.

Con el voto afirmativo de 
este acuerdo, las diputadas 
y diputados de todos los 
partidos políticos de esta 
Trigésima Primera Legislatura 
contribuyen al fortalecimiento 
de  la democracia en el estado 
y el país. 

en los SEPEN, la coordinación 
de difusión y cultura,  donde está 
realizando jornadas culturales y 
demás tareas educativas, por lo 
que recientemente se realizó con 
éxito una jornada en la comunidad 
de San Felipe Aztatán municipio 

de Tecuala, con los niños y niñas 
de primaria.

Asimismo di jo,  que por 
instrucciones del Director de los 
SEPEN, Héctor López Santiago, ya 
están trabajando arduamente en 
los programas del Niño Presidente 
Municipal por un Día y de manera 
estatal para Niño Gobernador, en 
donde participarán estudiantes 
del Quinto Año de Primaria, de 
todos los planteles educativos de 
la entidad de nivel básico.

Subrayó por último la funcionaria 
estatal, que ella y su equipo 
de trabajo seguirán laborando 
con las tareas comunitarias, 
ya que el gobernador Roberto 

Sandoval Castañeda lo que más 
le interesa, es que los estudiantes 
de primaria, secundaria y todos 
los demás niveles educativos 
reciban conocimientos de calidad, 
“y por ello nos estamos avocando 

de acuerdo al programa de 
calendarización del presente 
año escolar de los SEPEN, 
para sacar adelante esta tarea 
educativa desde la coordinación 
de cultura y difusión”.
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Resguardará empresa privada 
3.034 credenciales de elector

Política

• La medida fue aprobada por la Comisión Local de Vigilancia 
del Registro Federal de Electores, a fin de preservar los documentos 
hasta que haya transcurrido la jornada electoral del presente año.

• Será la empresa de seguridad privada “Servicio Panamericano 
de Protección, S.A. de C.V.”, la que resguarde las 3,034 credenciales 

para votar con fotografía hasta el 9 de junio de 2015.

*No fueron recogidas por ciudadanos nayaritas 
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A fin de garantizar el cabal 
resguardo de las credenciales 
para votar con fotografía que no 
fueron recogidas por los ciudadanos 
solicitantes al día 1° de marzo del 
presente año, hasta que se lleve 

a cabo la Jornada Electoral que 
tendrá lugar el domingo 7 de junio 
de 2015 en todo el país, la Comisión 
Local de Vigilancia  del Registro 
Federal de Electores en Nayarit 
acordó hoy entregar para su custodia 

3,034 formatos de credenciales de 
elector a la empresa especializada 
de  seguridad privada “Servicio 
Panamericano de Protección, S.A. 
de C.V.”, quien las devolverá a 
esta entidad del Instituto Nacional 

Electoral una vez realizada la jornada 
electoral del 9 de junio próximo.

Los integrantes de la Comisión 
Local de Vigilancia aprobaron hoy 
tal acuerdo, durante  su tercera 
sesión ordinaria del presente año, 
con base a los términos establecidos 
en el documento “Resguardo de 
formatos de credencial para votar 
por Proceso Electoral Federal, 
procedimientos operativos, versión 
1.2, enero de 2015”, que tiene 
como sustento el  Acuerdo INE/
CG/57/2015 del Consejo General 
del Instituto Nacional Electoral, así 
como el Artículo 136 párrafo 6, de 
la Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, LEGIPE.

Durante la sesión extraordinaria de 
la Comisión Local de Vigilancia de este 
día, se hizo entrega a los custodios 
que llevaron la representación de la 
empresa “Servicio Panamericano 
de Protección, S.A. de C.V.” de 
tres paquetes con un total de 
3,034 credenciales para votar con 
fotografía, mismas que permanecerán 
bajo su resguardo hasta el 9 de junio 
de 2015, en que serán devueltas a 
la Vocalía del Registro Federal de 
Electores del INE en Nayarit para 
su entrega a los ciudadanos que 
las solicitaron. 

De las 3,034 credenciales 
entregadas hoy a la empresa de 
seguridad privada para su resguardo 
y que no fueron recogidas por los 
ciudadanos, 874 corresponden al 

Distrito Electoral Federal 01, con 
cabecera en Santiago Ixcuintla; 1,113 
corresponden al Distrito Electoral 
Federal 02, con cabecera en Tepic, 
y las restantes 1,047 corresponden 
al 03 Distrito Electoral Federal con 
cabecera en Compostela.

La sesión extraordinaria de la 
Comisión Local de Vigilancia del 
Registro Federal de Electores 
en Nayarit fue presidida por el 
Vocal de esta entidad del INE 
en la entidad, Ignacio Rodríguez 
Villaseñor, quien estuvo acompañado 
por el Vocal Secretario de la Junta 
Local Ejecutiva del INE en Nayarit, 
Rodrigo Paredes Lozano, así 
como por los representantes de 
los siguientes partidos políticos: 
Francisco Martín Estrada Machado, 
por el Partido Acción Nacional (PAN); 
Rubén Flores Portillo, por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI); 
Juan José Figueroa Mendoza, por el 
Partido de la Revolución Democrática 
(PRD); Esteban Martínez Zúñiga, 
por el Partido del Trabajo (PT); 
Pedro Cariño Abarca, por el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM); 
Laura Sánchez Hernández, por 
el Partido Movimiento Ciudadano 
(MC); Juan Zavala González, por 
el Partido Nueva Alianza (PANAL); 
Alejandro Daniel Emmerth Aguilar, 
por el Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), y Edith García 
Cárdenas, por el Partido Encuentro 
Social (PES).
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*Aunque	recientemente	en	Nayarit	algunas	mujeres	
han	sido	masacradas	a	golpes	y	otras	ultrajadas
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 Si la familia no existiera “...los 
recién nacidos serían atendidos en un 
pabellón hospitalario grande, quizás 
con otros doscientos niños; a cierta 
hora a través de tubos recibirían la 
alimentación y vitaminas necesarias 
para su desarrollo. Si alguno llorara 
por enfermedad, tendría que esperar 
su turno para ser atendido de una 
manera fría por una empleada 
burocrática y sobre trabajada. Por 
supuesto que habría tiempo para 
estimulación temprana y juegos, 
pero sería una actividad mecánica 
hecha por asalariados. Cada ocho 
horas, obviamente, la  persona sería 
diferente, lo que no permitiría al menor 
establecer lazos afectivos estables 
con otras personas. El desarrollo 
afectivo y emocional del infante sería 
seriamente dañado. Al crecer, el niño 
no contaría con el afecto comprometido 
y la protección de sus padres... En 
la adolescencia sería difícil a quién 
contarle los temores y cambios que 
los jóvenes suelen tener en esa 
etapa. Al llegar a la edad adulta no 
habría un compromiso estable con 
una pareja... Para cerrar el ciclo de la 
vida los ancianos serían atendidos en 
frías instituciones sociales sin calor 
de hogar, empleados desconocidos 
y sin vínculos previos acompañarían 
a los ancianos los últimos años de 
su vida y cuidarían de ellos en la 
enfermedad.”

     La nueva conformación 
de la familia mexicana 
ha provocado cambios 
importantes en la sociedad, 
la falta de estabilidad en 
ellas genera año tras año 
generaciones de jóvenes 
con fuertes inclinaciones 
hacia la delincuencia. La 
crisis social existente en 
nuestro país, en su gran 
mayoría, es generada por 
familias inconsistentes.  A 
partir de la década de los 
60´s con el surgimiento de 
una conciencia de cambio 
en varios sentidos, inspiró 
una nueva visión sobre la 
sexualidad, que provocó 
cambios significativos en la 
composición tradicional de 
la familia, manifestándose, 
a la vez, en un incremento 
de la inestabilidad social. 

Se incrementaron los divorcios y para 
1999 el 68.4% de las madres de familia 
trabajaban para sostener su casa. El 
resultado de este cambio social en 
la familia está provocando que los 
hijos dejen de recibir la atención que 
requieren, y terminen educados por 
una persona del servicio doméstico, 
algún pariente, por la televisión o por 
las costumbres de otros jóvenes. La 
consecuencia inmediata de lo anterior 
fue el surgimiento de los problemas 
sociales más comunes de nuestro 
país: grupos de adolescentes en la 
delincuencia organizada, pandillas, 
deserción escolar, adicciones, y 
recientemente jóvenes homicidas. 
Contrario a lo que se cree, los altos 
índices de delincuencia en países 
como México no tienen como factor 
de origen la pobreza, sino las familias 
inconsistentes. El surgimiento de 
adolescentes asesinos que matan 
con armas de fuego en escuelas 
públicas de los Estados Unidos; es 
una muestra de las consecuencias 
sociales de las transformaciones de 
la familia. Sin duda, los padres nos 
enfrentamos con un nuevo reto para 
proporcionar refugios éticos para 
nuestros hijos, y prevenir problemáticas 
que destruyen los lazos afectivos 
entre los miembros de la familia. 
Hasta la próxima. Terapeuta Familiar 
y Conferencista. Consultas Celular 
311 136 89 86. 

El pasado 8 de marzo se conmemoró 
el Día Internacional de la Mujer y 
muchas damas, no solo en NAYARIT, 
sino en todo MEXICO, aprovecharon la 
ocasión para acaparar los reflectores 
e indignarse por el levantón de 
vestido a ROSITA, quien la verdad 
ni se inmutó y siguió bailando feliz 
en la fiesta organizada en el ejido de 
Huaristemba, el pasado 28 de febrero. 
Aparentemente fueron muchas las 
mujeres ofendidas por esta acción, 
algunas de ellas con un historial 
lujurioso que ni les queda indignarse. 

Por supuesto que también hubo 
algunos hombres que por las redes 
mostraron su enfurecimiento, aunque 
en sus hogares algunos son unos 
consumados golpeadores de mujeres. 
Hago este comentario porque el 
miércoles último unos campesinos 
encontraron en unos matorrales a un 
costado de una brecha en el municipio 
de ROSAMORADA, el cuerpo de una 
mujer semidesnuda en estado casi 
agonizante, presentado múltiples 
heridas y hematomas por todo el cuerpo, 
producto de una bestial golpiza que le 
dieron sujetos desconocidos, quienes 
aún se desconoce su paradero, pero 
que están siendo buscados por todas 
las corporaciones policiacas para 
aplicarles el castigo que se merecen. 
Estos campesinos de inmediato avisaron 
a las autoridades, siendo trasladada la 
víctima en una ambulancia al Hospital 
Central de TEPIC, donde fue intervenida 
de urgencia… 

Afortunadamente ya se recupera de 
las lesiones recibidas. A lo que voy, 
es que todas esas mujeres ofendidas 
y esos hombres ofendidos por el 
levantón de vestido a ROSITA; resulta 
que no están molestos, ni indignados, 
por esta mujer que fue masacrada y 
molida a golpes por unos tipos que en 
verdad merecen que las autoridades 
encargadas de hacer cumplir la ley 
los atrapen y les hagan pagar caro 
su cobarde acción. Pero resulta muy 
extraño que nadie dice nada, esos 
ofendidos y ofendidas, permanecen 

callados, totalmente  mudos, y lo digo 
nada más por los de NAYARIT, ya 
que los de otras latitudes están muy 
distantes. Quiero mencionar que la 
familia de esta indefensa mujer, quien 
trabajaba en la cabecera municipal de 
Santiago Ixcuintla, estuvo varios días 
buscándola muy preocupados, porque 
no sabían nada de ella, hasta que 
les avisaron que había una persona 
lesionada en calidad de desconocida 
en un hospital de TEPIC, así fue como 
la pudieron localizar.

 Otro caso que sucedió el pasado fin 
de semana fue en la colonia Puerta de 
la Laguna, en una vecindad ubicada 
por la calle Saturnino Peña, donde 
una joven mujer fue ultrajada por un 
sujeto que se metió a su vivienda 
y aprovechando que estaba sola la 
amenazó con un arma blanca para 
cometer el delito. Cabe mencionar 
que hace aproximadamente un mes 
un par de jovencitas fueron llevadas a 
un motel donde supuestamente un tipo 
les ofrecería trabajo, pero solo fueron 
engañadas y allí el sujeto junto con 
otros cómplices abusó de ellas. Total 
que ante estos hechos bestiales, en los 
que varias mujeres fueron golpeadas 
y ultrajadas, a pesar de que fueron 
difundidos por los distintos medios 
de comunicación, no hubo voces que 
mostraran su indignación y condena, 
han permanecido callados. Quien los 
entiende.

El	Valor	de	la	Familia.

Nadie sale en su defensa como 
sucedió con Rosita, la de San Blas.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

SE VENDE 
CONFORTABLE 

DEPARTAMENTO
 En excelentes 

condiciones
Ubicado en Infonavit 

Los Fresnos

Informes al celular 

311 108 41 64
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*49 mil familias beneficiadas con Prospera, antes 
Oportunidades, por veda electoral pararán estos apoyos
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Tepic, Nayarit.- Por Ahí Se Rumora, 
Se Comenta, Se Dice……  En días 
pasados que me dice mi retoño que 
la llevé a ver a el personaje de Pepa 
Pig, en la Feria Nayarit, donde debo 
reconocer que fue un espectáculo 
donde chicos y grandes nos divertimos, 
todo muy bonito canciones y mas 
canciones, donde como adultos nos 
regresamos a nuestra infancia, en 
esa infancia donde todo, todo, es 
maravilloso, ahh pero que me dice 
mi bebe hermosa, que se quiere 
tomar una fotito del recuerdo con 
la Cerdita Rosada y me dije porque 
no, pues ahí vamos bien animosas y 
que pregunto el costo de la foto y me 
dice un individuo con una sonrisita 
fantástica, $200.00 pesos la foto y 
puede traer a toda la familia, pues si 
para que te salga mas vara, vara!!!.... 
y como es la mente de las mujeres 
más rápida que un rayo, pensé en lo 
que podría comprar con esos 200.00 
pesotes, por lo menos la comida de 
dos días!!!... dije no manches 200.00 
pesos por una mugre foto con la 
cerda rosada!!!..... creo que me estoy 
equivocando de profesión…. Ahh pero 
ahí no para la cosa, que por pura 
curiosidad pregunte cuanto costaba 
un aparatejo que echa burbujas con 
el personaje de Pepa Pig y me dice 
el vendedor 150.00 pesos, tomate 
esa!!!.... ahhh pero también vendían 
unas diademas con una corona y 
que pregunto y que creen 150.00 
pesos…. A lo que hice mi conclusión 
si vas a la feria pues lleva mucha 
feria porque se quieren hacer ricos 
los vendedores o las personas que 
venden espacios o piso en la Feria 
Tepic….. después de sacar toda mi 
frustración si aclaro que si fue un 
espectáculo muy bueno…..

Por ahí Se Rumora, Se Comenta, 

Se Dice….. El controversial alcalde 
de San Blas, Hilario Ramírez en 
entrevista con varios medios dijo que 
ya lo que pasó pues ya pasó, que 
lo que sucedió el día de su cumple 
pues ya quedo atrás, que si quieren 
seguir investigando pues que lo hagan 
que están en todo su derecho, pero 
como estrella de cine dando abrazos, 
tomándose fotos y les dice a sus 
admiradoras, que les da besos pero 
en el cachete o en la frente porque 
si se los da en la boca ahora si se 
lo “chingan” asi dijo ehh no crean 
que ando de groserilla, además dijo 
que el apoyará y meterá las manos 
al fuego por su toda su gente esto 
en el tema de la tesorera municipal 
que le da gusto que el gobierno de 
la gente y el congreso del estado 
hagan este tipo de auditorias ya que 
asi verán que para lo limpio ni jabón 
se ocupa… que tal el alcalde Layín…. 

Por ahí Se Rumora, Se Comenta, 
Se Dice….. El Regidor del PRD José 
Alfredo Arce Montiel, mostró ante 
los medios de comunicación, su 
inconformidad sobre el tema de la beca 
universal, dice Alfredo Arce que ni maíz 
paloma que nada de nada respecto a 
la beca, que se están enchalecando 
un monto superior a los 50 milloncitos 
de pesos, además acusa al gobierno 
de la gente a no tener voluntad para 
pagar este dinero ya que es un dinero 
etiquetado y presupuestado, osease 
que ya viene directo para los niños 
nayaritas, lamentablemente es la 
segunda ocasión que dejan a los 
niños sin esta beca universal ya que 
en febrero apenas se entregaron los 
útiles y los uniformes escolares… 
que tal usted juzgue… quien tendrá 
la razón!!.... Bueno así Se Rumora, 
Se Comenta, Se Dice,  en las Tierras 
Nayaritas…….   Hasta la próxima….

Por: MARIO LUNA

La delegada de PROSPERA, Teresa 
Jiménez,  mencionó que este programa 
federal, estará dando inicio con la entrega 
de apoyos mañana viernes 13 de marzo y 
concluirá el 16 de abril, donde se estarán 
beneficiando a 49 mil familias en todo el 
estado.

Al preguntarle sobre si se detendrán los 
apoyos por la veda electoral, dijo que desde 
luego que si,  ya que se debe de cumplir 
con la ley, por ello, estarán dando inicio 
mañana,  dichos apoyos, corresponderán 
al bimestre de marzo-abril.

Los municipios de mayor impacto serán,  
El Nayar, Santiago, Huajicori y Tepic, que 
son los cuatro municipios que están dentro 
de la Cruzada Nacional Contra el Hambre.

En el caso del municipio de El Nayar, 
además de entregar los apoyos se 
PROSPERA, ante oportunidades,  sus 
habitantes estarán recibiendo además su 
tarjeta "Sin Hambre", que serán 2 mil 700.

Teresa  Jiménez,  añadió que en esta 
ocasión los productos que se entregan 
con la tarjeta Sin Hambre de 14 productos 
se la canasta básica,  se incrementa a 
16, ya que se Integran las lentejas y los 
huevos, productos que se entregarán en 

las diferentes tiendas de Diconsa.
La funcionaria, dijo que los apoyos que 

se entregan son bimestrales a estas 49 
mil familias y que son de 2 mil 100 pesos 
cada uno.

Por ello, se han reunido con el personal 
operativo de PROSPERA, para la entrega de 
los apoyos, como la beca programa joven, 
que es para las jóvenes que estudian el nivel 
medio superior y que están embarazadas, 
también se hablara de los suplementos 
alimenticios,  lo del Seguro Popular, entre 
muchos más. 

Refirió que Prospera, es uno de los 
programas más sensibles e importantes, que 
el Presidente de México,  está impulsando 
por lo que hay que redoblar e impulsar la 
Cruzada Contra el Hambre.

Para que no haya duplicidad en los 
apoyos de esta naturaleza,  de la federación 
y Estado, dijo que se cruza información 
para evitarlo, ya que estos apoyos deben 
de llegar a solo una familia, para que se 
pueda beneficiar a un mayor número de 
familias.

Del mismo modo Teresa Jiménez,  dijo 
que estos programas de Prospera están 
blindados, para que no se politicen, por lo 
que mencionó que este tipo de programas 
traen la leyenda de " estos programas, son 
ajenos a cualquier partido político".

PROSPERA	inicia	entrega	
de	apoyos	en	Nayarit:	Teresa	

Se rumora, se 
comenta, se dice…..

Por: Janet 
Hernández.
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- A nivel 
nacional el PVEM vive uno de sus 
peores momentos en su historia, 
y en este municipio está por los 
suelos; los pocos simpatizantes 
huyen asustados por la lealtad 
al oportunismo de sus líderes, 
q u i e n e s  s u p u e s t a m e n t e 
tienen proyecto para sustituir 
a las recientemente fallecidas 
Farmacias de la Gente.

Según la tendencia electoral 
señala que los candidatos del 
Verde tendrán vida política propia 
dentro de la sociedad priista, 
donde es envidiado y por el resto 

de los demás partidosven a sus 
líderes portando relojes de oro 
en la infinidad de comerciales 
en los que sólo presumen su 
frivolidad, argumentado que el 
gobierno los necesita para todo.

El oportunismo paga, tanto 
así que el IMSS y el ISSSTE 
distribuirán vales de medicina, 
seguramente de la industria 
farmacológica del Verde, y 
seguramente serán quien 
sustituya las  Farmacias de la 
Gente. Se nota a leguas que 
el PVEM obtiene muy buenos 
dividendos del PRI, lo que 
apuntala un  negocio familiar 
partidista con un programa de 
vales que no existe aún.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los 
viejos políticos del PRI, mismos 
que fueron echados del redondel 
por los nuevos priistas, comentaron 
que éste municipio quedó relegado 
de las  visitas presidenciales; sobre 
todo de los ingresos económicos, 
retardando el desarrollo integral 
del municipio, lo que representa la 
poca vigorización de las acciones 
a favor de los que menos tienen.

En el pasado el priismo era 
fuerte y con mejor estructura, 
había más compromiso y atención 
a las demandas fundamentales 
de los ciudadanos por parte del 
gobierno, el tricolor tenia mayor 
contacto con el gobierno federal, 
aún no existía el programa de 70 
y Más;pero el beneficio de las 
personas vulnerables era más 
saludable, en éste rubro se apoyaba 
de verdad a los más pobres.

La buena labor de los priistas 
de antaño cubría los aspectos 
importantes a las nuevas 
generaciones de mexicanos, se 
estima que por su esencia varios 
Presidentes de la República, 
como candidatos y después como 
ejecutivos se dignaron visitar este 
municipio que se encontraba 
dentro de los más productivos, 
educativos y sociales, incluyendo el 
uso sustentable del uso del suelo.

El Presidente Manuel Ávila 
Camacho visitó en 1943 este 
municipio, siendo presidente 
municipal García Montero, para 
refrendar su apoyo al desarrollo 
integral del municipio y para poner 
en marcha importantes programas 
de alcance nacional, con mayor 
productividad y competitividad en 
el sector agropecuario. Hoy nada 
de eso sucede, lo que indica que 
hay un castigo para el nuevo PRI.

Empresarios que dejan huella en el 
ámbito público, social y deportivo

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
empresario local Carlos Salas 
tiene el objetivo de consolidar su 
franquicia de pollos ‘Doña Delia’, con 
buena visión y excelente  desarrollo 
empresarial, evitando caer en la 
desorientación e incertidumbre en el 
que han caído algunos empresarios 
que no previeron los diversos 
riesgos olvidando aumentar la 
producción de confianza personal.

Dentro del actual contexto de 

Presunto programa del PVEM viene en 
sustitución de Farmacias de la Gente

El ex regidor Fidencio Mojarro se 
reintegra a sus actividades políticas

Ixtlán del Río es el patito feo; no es 
visitado por Presidentes de la República

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex regidor 
perredista profesor Fidencio Mojarro 
González se encuentra totalmente 
recuperado de salud, después de 
un breve periodo de recuperación se 
reintegrara a sus funciones políticas 

dentro del comité directivo del PRD 
local, y todo parece que seguirá 
pichando con este partido de izquierda 
que vive momentos difíciles.

Ya han pasado dos meses en que 
el profesor Mojarro, fue hospitalizado 
en céntrico nosocomio ubicado en la 
ciudad de Guadalajara, Jalisco, lo que 

causó preocupación por su salud; ya 
restablecido de sus dolencias, regresó 
dispuesto a dar lo mejor de sí por 
este municipiocon la dedicación de 
siempre, consciente de la importancia 
del momento político que se vive.

Cabe hacer mención que el profesor 
Mojarro es una persona que proviene 

de una familia pobre muy unida y 
donde abunda el amor y el respeto, 
lleno de ilusiones pudo seguir en 
la escuela apoyado por su madre, 
quien contribuyó a forjar su espíritu 
de guerrero, lo  que no es una cosa 
simple, es un protagonista que tiene 
años cooperando con el pueblo.
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globalización y economía de libre 
mercado, Carlos Salas, se ha 
convertido en un actor protagónico 
en el escenario local,  su incursión 
en éste sector estratégico de 
la economía y su consiguiente 
influencia en el ámbito público, han 
sido certeros, entre otros factores 

que  detonan la relevancia que 
ha adquirido en este escenario 
con calidad.

Carlos Salas García, se graduó 
como licenciado en Informática y 
es una personalidad del ámbito 
cultural y político local, una de 

sus aportaciones másemblemática 
en el aspecto social, es el apoyo 
anual que le da a los peregrinos 
que siguen la ruta a Talpa y su 
apoyo para hacer más productivo 
con  calidad el deporte en general 
y su gran servicio a las causas 
sociales.
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Trabajadores de la SSN continúan 
trabajando bajo protesta por la 

falta de medicinas y equipo médico
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Tuxpan

Por: Juan Bustos

Tuxpan, Nayarit.- Este 
pasado miércoles, ya por 
la tarde, me encontré con 
el conocido productor del 
campo Gabriel Correa 
Alvarado, quien en una 
breve entrevista que tuvo 
a bien otorgarnos en 
exclusiva para Gente y 
Poder, dijo que “la oportuna 
intervención del Gobernador 
del Estado Roberto Sandoval 
Castañeda ante el gobierno 
de la república fue un gran 
acierto, ya que gracias al 
pago del Seguro Agrícola que 
ya nos fue pagado a todos 
los productores del campo, 
se estará reactivando la 
economía en este municipio 
que sufrió grandes pérdidas 
en todos sus cultivos por las 
pasadas lluvias atípicas”.

“El gobierno del estado 
si cumplió con el pago 
de $ 1,500.00 (Un Mil 

Quinientos Pesos 00/100 
M.N.) por hectárea, así 
como con la semilla de 
sorgo precoz que también 
nos fue proporcionada de 
manera gratuita, ahora nos 
toca a todos los productores 
del campo que recibimos 
este significativo apoyo 
del gobierno del estado, 
echarle ganas para preparar 
nuestras tierras y cultivarlas 

de esta variedad de sorgo 
que tiene muchas ventajas, 
pues es resistente al agua, 
es anti pájaro y tiene 
un buen precio en los 
mercados nacionales con 
en el extranjero”, expresó. 

Hasta la próxima y que 
tengan todos un buen fin de 
semana. juanbustos69@
hotmail.com

Se reactiva la economía con el pago del 
Seguro Catastrófico: Gabriel Correa

Redacción Gente y 
Poder

Tuxpan, Nayarit.- La mañana 
de ayer jueves supimos que 
personal del ayuntamiento de 
Tuxpan se habían reunido para 
programar lo que será la feria 
de los Tuxpenses, misma que 
dará inicio primeramente con la 
convocatoria y posteriormente 
con un certamen en el cual 
elegirán a quien será la reina de 
la Feria abrileña 2015, en la cual 
podrán participar jovencitas 
de todas las colonias, barrios 
y ejidos de este grandioso 
municipio de la costa.

Según datos de nuestros 
confiables informantes, se cree 
que la Feria Abrileña contará 
con cantantes de moda de todos 
los gustos, cómicos, juegos 
mecánicos, exposiciones 
agrícolas, ganaderas y un 
sinfín de novedades que 
seguramente serán del gusto 
de grandes y chicos.

Para el rompimiento de 
la feria se nos informó que 

participarán comerciantes de 
la municipalidad, empresarios 
del país como del extranjero, 
escuelas públicas y privadas 
quienes participaran con 
vistosos carros alegóricos 
que habrán de recorrer las 
principales calles de la ciudad 
coquera de Tuxpan.

El lugar donde se ubicaran 
las exposiciones ganaderas y 
agrícolas aún no se han dado 
a conocer, pero esta podría 
tener su lugar donde se ubica 
la aeropista o en las afueras 
del estadio de beisbol Lorenzo 
López Ibáñez.

Del costo por entrada para 
grandes y chicos será al 
alcance del bolsillo, aunque 
también han estado corriendo 
rumores de que el Alcalde 
de éste municipio, Salvador 
Saldaña Barrera, podría estar 
buscando patrocinadores para 
que la feria sea totalmente 
gratuita para todas las personas 
de la localidad como para 
todas aquellas que arriban a 
la misma de otros municipios.

Todo parece indicar que si 
habrá Feria Abrileña en Tuxpan

Por: Juan Bustos

Tuxpan, Nayarit.- Muy buenos 
días a todos nuestros amables 
lectores, les comento que 
recientemente visitamos el 
hospital de urgencias así como 
el área de consultas médicas 
de la Secretaria de Salud de 
Nayarit de este municipio, 
donde nos encontramos con 
grandes amigos quienes nos 
abordaron para decirnos lo que 
ya todos sabemos, que no hay 
medicinas, que no hay material 
para curaciones, que no cuentan 

con material quirúrgico y que 
no cuentan siquiera con equipo 
y material para extraer o  curar 
un premolar.

La visita de este su servidor 
por el inmueble de la SSN de la 
cabecera municipal de Tuxpan, 
se debió a que aún continua en 
la fachada del área de urgencias 
una manta en la que personal 
médico como administrativo 
dan a conocer a la opinión 
pública que están trabajando 
bajo protesta por la falta de 
lo antes descrito y porque la 
dependencia de Salud del 

gobierno del estado no les ha 
cubierto algunas prestaciones 
como pagos de homologación.

Con estos y otros problemas 
estamos trabajando personal 
médico como administrativo en 
una gran mayoría de hospitales 
de la Secretaria de Salud 
en todo el estado, lo que 
es inaceptable, pero lo más 
inadmisible es que los propios 
medios de comunicación se estén 
prestando y estén difundiendo 
las sartas de mentiras que 
dicen los funcionarios de todos 
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los niveles de gobierno, que 
los hospitales están al 100, 
que cuentan con medicina en 
bastedad y que tanto personal 
como derechohabientes del 
seguro popular y de la secretaria 
de salud están felices cuando es 
totalmente lo contrario; enuncian 
en su mayoríagalenos y personal 
administrativo de la SSN del 

municipio de Tuxpan, no se 
diga de las familias que a diario 
arriban a ese nosocomio con 
la esperanza de ser atendidos 
y nomas se llevan de regreso 
a sus lugares de origen un 
verdadero chasco.

Hasta la próxima y que tengan 
todos un buen fin de semana. 
juanbustos69@hotmail.com
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Entrega Lucio Santana despensa 
a los presos de Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- En emotivo acto el presidente 
municipal acudió a las instalaciones de la 
cárcel municipal, para de manera personal 
hacer entrega de una despensa, que a 
palabras del presidente municipal, se ha 
venido entregando de manera quincenal 
a los presos.

En el acto lo acompañaron el director 
de seguridad pública del municipio y el 
personal de tesorería. Las despensas 
se dividen en cada una de las celdas de 
manera proporcional para evitar posibles 
disputas entre los reos.

Los presos expresaron su gratitud e 
inquietudes al presidente municipal de forma 
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personal, lo cual agradecieron haciéndole 
entrega de varios regalos, en su mayoría 
Artesanías elaboradas con sus propias 
manos durante su estancia en este centro 
penitenciario.

El presidente municipal expreso su deseo 
de que cada uno de estos jóvenes y adultos, 
cumpla con su proceso de readaptación, 
para que puedan volver a integrarse a la 
sociedad como ciudadanos de bien y se dijo 
esperanzado en poder brindarles un mejor 
porvenir una vez que puedan ser liberados.

Aseguro que se está trabajando día a 
día de manera efusiva en crear un Tecuala 

con mayores oportunidades de crecimiento 
y desarrollo, no solo para ellos sino para 
todos los tecualenses, y que paso a paso 
se están logrando las gestiones necesarias 
para detonar el crecimiento y el desarrollo 
que ya hace tiempo merecen todos los que 
habitan este orgulloso municipio.

Con estas acciones el XXXVI Ayuntamiento 
continua cumpliendo con el compromiso de 
trabajar en pro de todos los ciudadanos, 
sin importar edad, sexo, condición social 
y mucho menos los errores cometidos en 
el pasado.

(Nota de comunicación social del H, 
XXXV1, Ayuntamiento municipal).
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• Economía crecerá menos: Banxico
• “Vamos bien”, dicen EPN y Videgaray
• Inseguridad, causa incertidumbre: BM
• Recorte le pega a operación de Pemex

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

Mientras el presidente Enrique Peña Nieto 
sostiene que “México está en ascenso”, y el 
secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis 
Videgaray, afirma que la reactivación de la 
economía mexicana ya está en marcha y se 
observa en cifras como las ventas de tiendas 
departamentales, la creación de empleos o 
la industria de la construcción,  analistas del 
sector privado disminuyeron nuevamente el 
pronóstico de crecimiento de la economía 
mexicana para 2015 del 3.9 por ciento al 
3.08por ciento, debido a un menor dinamismo 
en el mercado interno, el incremento de la 
inseguridad pública y la volatilidad externa 
tras las constantes caídas en el precio del 
petróleo. 

¿A quién le creemos?, se preguntarán 
nuestros informados lectores. Lo cierto es 
que el jefe del Ejecutivo y el actual titular de 
la SHCP poca o ninguna credibilidad pública 
les quedan, por lo que nos inclinamos en 
concederle la razón a los resultados de la 
Encuesta Mensual sobre las Expectativas 
de los Especialistas en Economía del Sector 
Privado, dados a conocer por el Banco de 
México, en los que se detalla que para 2016 
se prevé un mayor crecimiento económico, 
ubicado en un rango entre el 3.5 y 3.9 por 
ciento, ya que se espera una mejoría en las 
condiciones microeconómicas. 

Mientras Peña Nieto presume que en los 
dos primeros meses del año se crearon 193 
mil 475 plazas de trabajo, un 31.1 por ciento 
más que en el mismo lapso del año pasado, 
Banxico advirtió que “los factores que podrían 
obstaculizar el crecimiento económico de México 
en los próximos meses, son los problemas de 
inseguridad pública (con el 24 por ciento de 
las respuestas), el precio de exportación del 
petróleo (con el 16 por ciento) y la debilidad 
del mercado interno (con el 13 por ciento)”, 
los cuales refutan el optimismo del encargado 
de las finanzas nacionales, quien señala que 
éstas condiciones adversas internacionales 
no deben convertirse en un obstáculo del 
crecimiento económico. 

Pero es el propio funcionario de Hacienda 
quien apaga su euforia al señalar que las 
autoridades financieras están tomando 
medidas como el reciente ajuste al gasto 
público y las medidas cambiarias anunciadas 
la víspera, “y seguiremos tomando las que 
sean necesarias para preservar la estabilidad 
de nuestra economía”. Su entusiasmo 

también disminuyó cuando anunció que se 
revisará el plan nacional de Infraestructura 
y se cancelarán los programas que no estén 
debidamente evaluados. 

El titular de la SHCP dijo que dicha revisión 
tiene como finalidad incrementar la inversión 
privada y asociaciones público privadas para 
proyectos de infraestructura, principalmente 
relacionados con el rubro energético.  Durante 
el 28 Congreso Mexicano de la Industria de 
la Construcción, Videgaray adelantó que el 
próximo año se tendrá que gastar menos pero 
mejor. “Es cierto –admitió- el ajuste en el gasto 
público tendrá un efecto en el margen sobre 
el crecimiento económico de este año, pero 
piensen cual sería el efecto de incrementar 
el déficit, de poner en riesgo la  confianza de 
los mercados y del mundo en el manejo de 
las finanzas públicas mexicanas y esa historia 
ya la hemos vivido hace algunas décadas”. 

INSEGURIDAD CAUSA 
INCERTIDUMBRE

En un Reporte sobre las Economías 
Regionales, el Banco de México advierte 
que la inseguridad pública, particularmente 
en los estado de Guerrero y Oaxaca, y el 
encarecimiento de los insumos por la debilidad 
del peso frente al dólar, se mantienen como 
las dos principales causas de la incertidumbre 
empresarial en las distintas regiones del país. 
Precisa que el menor desempeño de todo 
el país se registró en la región sur, “donde 
la actividad industrial siguió debilitándose 
principalmente como reflejo del desempeño 
de la minería petrolera”.

No obstante lo anterior, el repote del banco 
central sostiene que “las economías regionales 
continuaron mostrando una recuperación 
moderada durante el cuarto trimestre de 2014. 
La actividad industrial en las regiones norte, 
centro norte y centro siguió presentando una 
tendencia al alza impulsada principalmente por 
la producción manufacturera y la construcción 
privada”. 

El tema de la inseguridad fue el más recurrente 
entre los 500 empresarios consultados en todo 
el país, pero en particular preocupa a los de 
Guerrero y Oaxaca, mientras que en el norte 
lo fue la paridad del peso frente al dólar y el 
efecto que pueda tener en un aumento del 
precio de los insumos para sus empresas. 

Para Alberto Torres García, director general 
de Investigación Económica de Banxico, “la 
expectativa de los directivos empresariales 

consultados por el Banco de México respeto a 
la actividad económica en las cuatro regiones 
del país durante los siguientes doce meses 
es moderadamente optimista. En particular, 
destacaron el impulso de la demanda externa 
y un mayor dinamismo de la inversión privada 
como factores que apoyarán el crecimiento 
económico en sus regiones. En lo que se 
refiere a la inflación, los directivos citados 
anticipan incrementos en sus precios de 
ventas menores que los observados en el 
año previo”.

ESPERAN MENOR INFLACIÓN
A pesar de los factores macroeconómicos 

adversos, el Banxico mantiene una perspectiva 
positiva en el comportamiento de la inflación 
hacia los próximos meses. Así, la expectativa 
de la inflación general para 2015 es de 3.11 
por ciento, cifra menor a la reportada el mes 
anterior de 3.20 por ciento; mientras que la 
inflación subyacente, que descarta los factores 
de volatilidad, se ubicará en 2.90 por ciento, 
menor al 2.93 pronosticado previamente.  

Por lo que toca a los pronósticos de 
inflación para el próximo año, los analistas 
privados ubicaron este indicador en 3.46 por 
ciento, desde el 3.49 por ciento prevista con 
anterioridad. A pesar de que se espera que la 
volatilidad externa no impactará negativamente 
a la inflación, los especialistas estimaron que 
el dólar seguirá apreciándose sobre el peso. 

Mientras eso sucede, la medida implementada 
por el Banco de México (Banxico) de inyectarle 
liquidez al mercado, por 52 millones de dólares 
diarios, logró relajar al peso mexicano tras 
mostrar cotizaciones por debajo de los 15.50 
unidades por dólar. El tipo cambio peso-dólar 
alcanzó un precio de 15.4665 por unidad 
hacia el cierre de las negociaciones ayer, con 
respecto a las últimas transacciones de la sesión 
previa (15.6250 pesos), lo cual resultó en  una 
apreciación de 15.85 centavos, equivalente a 
una recuperación de 1.01 por ciento.  

Sin embargo, a  pesar de los esfuerzos de 
las autoridades, el tipo de cambio “seguirá 
volátil en el corto plazo”, ya que el principal 
determinante de los movimientos especulativos 
dentro del mercado de divisas nacional está 
relacionado con la política monetaria de la 
Reserva Federal (Fed), como explicó Gabriela 
Siller, directora de Análisis Económico y Bursátil 

de Banco Base. Añadió que existen amplias 
posibilidades de que haya nuevos episodios de 
volatilidad antes del 18 de marzo, cuando se 
dará a conocer el siguiente anuncio de la Fed. 

En las próximas semanas, el tipo de cambio 
peso-dólar mantendrá un rango de negociación 
que fluctuará entre 15.30 y 15.60 pesos por 
dólar, como lo advierte Salvador Oropeza 
Peña,  subdirector de Mercados Financieros 
de Banco Santander. 

RECORTE PEGA A PEMEX 
El director general de Pemex Exploración y 

Producción (PEP), Gustavo Hernández García, 
admitió que debido al recorte presupuestal, 
Pemex tuvo que recortar 2.9 por ciento su 
meta de producción para 2015. Explicó que 
para alcanzar la meta de 2 millones 350 mil 
barriles diarios sobre la que se calculó el 
presupuesto de este año, se requerían 300 
mil millones de pesos en inversión. 

El funcionario aclaró que están dejando de 
recibir 46 mil millones de pesos, por lo que 
realizaron una previsión que ya se notificó a 
la Secretaría de Hacienda. De esa forma, en 
lugar de los 2 millones 300 mil barriles diarios, 
se está registrando un volumen de 2 millones 
288 mil barriles diarios. La menor producción 
se debe a que Pemex ya no podrá gastar lo 
mismo en operación.

El efecto podría ser peor, de no ser porque 
la caída en el precio del petróleo también ha 
hecho que los prestadores de servicios reduzcan 
sus cuotas diarias para evitar perder clientes.  
La baja de la petrolera afectará aún más las 
finanzas públicas, ya que el Presupuesto de 
Ingresos de la Federación fue calculado con 
base en una producción de 2 millones 350 
mil barriles diarios. 

PROMUEVEN LIBERALIZACIÓN DE 
GASOLINA

En el Senado de la República, el PAN 
presentó una iniciativa para adelantar a 2016 
la liberalización en el precio de la gasolina 
en México, previsto hasta 2018, según la 
Ley de Hidrocarburos que se aprobó el 11 
de agosto de 2014 como parte de la reforma 
energética. El senador Francisco Búquez, 
quien presentó un proyecto de decreto, señala 
en su argumentación que la reciente caída en 
los precios del crudo en el mundo redujo los 
precios por litro de las gasolinas en Estados 
Unidos, mercado de referencia para México. 
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La ofensiva de la empresa 
MVS contra Carmen Aristegui

Senador del PAN cayó al “Torito” por borracho  

En una escalada súbita a la 
campaña velada iniciada ayer 
contra la comunicadora desde 
el propio Grupo MVS para 
el que labora, propiedad del 
empresario Joaquín Vargas, 
la empresa despidió al equipo 
de investigación que destapó 
el escándalo de corrupción de 
la llamada “Casa Blanca” de 
Peña Nieto, así como la red 
de prostitución y pederastia 
operada con recursos públicos 
en la sede del PRI capitalino.

Los trabajadores despedidos 

son Daniel Lizárraga, coordinador 
de la Unidad de Investigación 
del equipo de Aristegui, y el 
reportero Irving Huerta. Ambos 
colaboradores cercanos a 
Aristegui fueron cesados al 
concluir el noticiero matutino 
de Noticias MVS, el espacio 
radiofónico más importante 
de esa empresa y uno de 
los progrmas noticiosos mejor 
posicionados de todo el país.

Aye r  m ié rco les ,  MVS 
emprendió esta inusitada 
campaña contra su principal 

colaboradora, aunque 
s in  menc ionar la 
d i r e c t a m e n t e , 
a c u s á n d o l a  d e 
“abuso de confianza” 
en  desp legados 
p u b l i c a d o s  e n 
diarios de circulación 
nacional y en los 
propios espacios de 
la barra comercial 
de sus noticieros. 
MVS justifica esta 
o fens iva  por  la 
presunta utilización 
de la marca “Noticias 
MVS” en una alianza 
de medios para lanzar 
la plataforma digital 
Méxicoleaks “sin la 

autorización expresa de los 
propietarios”.

Hacia las 23:00 horas del 
miércoles, el portal Noticias 
MVS emitió un comunicado 
aclarando que el conflicto “no 
era con MéxicoLeaks“. El día de 
hoy, en un nuevo desplegado y 
más mensajes institucionales 
en los cortes del noticiero, el 
grupo empresarial insistió en 
calificar de “inadmisible” disponer, 
“sin autorización, de nuestros 
recursos y marcas”, reiterando 
que la plataforma Méxicoleaks 
“no es el problema”.

Esta campaña ha sido 
condenada por amplios sectores 
dentro y fuera de las redes 
sociales; en éstas se creó el 
hashtag #EnDefensaDeAristegui, 
ubicándose como trendig topic a 
nivel nacional hasta el momento, 
en el que miles de usuarios 
expresan su apoyo y solidaridad 
con la periodista.

Por su parte, Aristegui declaró 
en su noticiero que seguirá 
colaborando en la empresa sin 
enlodarse en “pleitos artificiales”, 
pugnando porque el espacio que 
conduce se mantenga abierto, 
libre, independiente y sirviendo 

como fuente de información a 
su audiencia.

“Seguimos haciendo nuestro 
trabajo. Si alguien quiere crear un 
pleito artificial aquí no cuenten con 
nosotros, nosotros apostamos 
porque este espacio se mantenga 
abierto, libre, independiente y 
haciendo periodismo para la 
audiencia”, señaló al arrancar 
su espacio informativo.

Sobre el supuesto “abuso de 
confianza” de que se le acusa, 
Aristegui explicó que “este 
tema, evidentemente, tendrá 
que esclarecerse en algún 
momento. Nosotros seguimos 
con las preguntas abiertas ya 
formuladas y haciendo nuestro 
trabajo esta mañana”.

Daniel Lizárraga coordinó 
investigaciones periodísticas 
que revelaron grandes casos 
de corrupción del actual 
régimen usurpador, mismos 
que alcanzaron eco en medios 
internacionales. Entre las 
corruptelas balconeadas está 

la utilización de recursos públicos 
por parte del ex dirigente del 
PRI en el Distrito Federal, 
Cuauhtémoc Gutiérrez de la 
Torre, para explotar una red 
de trata de mujeres; o el de la 
onerosa mansión valuada en 150 
millones de pesos que el Grupo 
Higa regaló a Peña Nieto –usando 
a su mujer de prestanombres– a 
cambio de jugosos contratos de 
obra pública.

Con el pretexto del uso 
del nombre de MVS en los 
colectivos participantes en la 
plataformaMéxicoLeaks, estos 
despidos y la campaña velada de 
acoso contra Carmen Aristegui 
se perfila como una venganza 
orquestada desde el propio 
régimen usurpador de Peña 
Nieto.

En estos momentos, de 
acuerdo con varios medios, 
Carmen Aristegui valora con 
sus abogados la permanencia 
en la empresa del patán Joaquín 
Vargas, genuflexo ante los peores 
delincuentes de este país.

 Otro político más es víctima del 
alcoholímetro. Javier Corral, senador 
del Partido Acción Nacional (PAN) 
confesó que el viernes pasado fue 
remitido al Centro de Sanciones 
Administrativas e Integración Social, 
conocido de manera coloquial como 
el Torito, por rebasar los límites 
permitidos de alcohol.  

El legislador fue detenido luego 
de una cena en un retén de la 
policía del Distrito Federal en la 
esquina de las calles Tres Cruces 
y Francisco Sosa, en Coyoacán. 
“Me pidieron hacer la prueba del 
alcoholímetro, en la que rebasé el 
umbral establecido”, informó Corral 
a través de su cuenta de Facebook.

“No es cierto que me encontraba 
en estado de ebriedad, tan es así 
que se me impuso la sanción menor” 
precisó el legislador.

El senador tramitó un amparo, 
por lo cual cumplió el sábado 
sólo con 8 horas 48 minutos de la 

sanción de 21 horas, de acuerdo 
con el diarioExcélsior. Sin embargo, 
Corral indicó que esto no lo exime 
de cumplir con la totalidad de las 
horas que le fueron impuestas.

“Debo decir que en ningún 
momento me opuse al procedimiento, 
ni ejercí influyentismo alguno, 
colaboré con las autoridades porque 

creo en la medida, como se los 
hice saber a los agentes y al juez 
cívico”, dijo el senador.

Este jueves Corral se presentó a 
la sesión de las comisiones unidas 
del Senado de la República para 
avalar el dictamen de la ley general 
de transparencia.

El senador por el estado de 

Chihuahua se une a la lista de 
políticos que han caído en el Torito, 
entre quienes se encuentran Jesús 
Silva-Herzog Flores, Andrés Aguirre 
Romero, Eduardo Hernández Rojos 
y Jorge Emilio González, el niño 
verde.

“ E s t o y  a b s o l u t a m e n t e 
conciente, asumo el error, no 
lo subestimo pero tampoco lo 
dimensiono”, señaló el senador 
panista, Javier Corral.

El senador Javier Corral Jurado 
ingresó al Centro de Sanciones 
Administrativas y de Integración 
Social, mejor conocido como “El 
Torito”, por conducir con un grado 
inadecuado de alcohol. Sin embargo 
sólo permaneció 8 de las 20 horas 
que le correspondían. 

Luego de que medios como 
Excélsior divulgaran su "breve 

estancia", el panista advirtió que 
cumplirá con las horas restantes 
de la sanción.

En breve entrevista conferencia 
de prensa el legislador aceptó que 
interpuso un amparo para salir de 
manera anticipada, pero que buscará 
el tiempo adecuado para cumplir 
con la pena.

“Interponer un amparo no me 
iba a exceptar de cumplir con la 
sanción administrativa, lo que voy 
a hacer como cualquier ciudadano, 
pero buscaré el tiempo propicio 
para ello”.

Corral se dijo de acuerdo con 
la medida, “estoy absolutamente 
conciente, asumo el error, no 
lo subestimo pero tampoco lo 
sobredimensiono”.
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Compostela
Dispuesto el Comandante Ángel Rivera a 

mantener la paz y tranquilidad en Compostela

*Como regidora del PRI 

• La ciudadanía se encuentra de plácemes porque su seguridad está  garantizada, 
además reconoce la buena decisión que tomó el Fiscal General de Justicia, Edgar 

Veytía, al encomendar esta responsabilidad al Comandante Ángel Rivera con lo cual 
son notorios los avances alcanzados en materia de seguridad pública no solo en 

Compostela, sino en toda la entidad.

18

Ana Rosalía Dávalos intensifica su trabajo 
de gestión para la gente Compostela.

Compostela.- Por Donkey— Ángel 
Rivera López, comandante de la Policía 
Nayarit, división de Investigación con 
destacamento en Compostela, continúa 
trabajando a tambor batiente en acciones 
de vigilancia y combate a la delincuencia 
organizada a fin de mantener la paz y 
la tranquilidad, no solo en la Señorial 
e histórica Ciudad, sino también en 
las comunidades de la parte alta de 
Compostela. 

Cabe mencionar que a escasos 6 meses 
de tener a su cargo la Comandancia de 
Compostela, Rivera López  ha resuelto 
infinidad de casos relacionados con 
robos a casas-habitación, asaltos a mano 
armada, robos de vehículos, ejecutando 
también un sinnúmero de ordenes de 
aprehensión por diversos delitos del fuero 
común que parecían estar en el olvido, 
dando así cumpliendo a las indicaciones 
del Fiscal General, Edgar Veytia.

Con la presencia de la Policía Nayarit, 
División de Investigación a cargo de 
Ángel Rivera, en Compostela se mantiene 

la tranquilidad de las familias, porque 
cuentan con seguridad eficiente, lo cual 
les permite ahora vivir sin ningún temor 
ya que los malandrines, unos están en la 
cárcel y otros huyeron de la Ciudad para 
no aprendidos por este Jefe policiaco que 
desde que llego a la Comandancia se 
dispuso a combatirlos sin tregua alguna 
y hoy Compostela no es tierra fértil para 
quienes viven fuera de la Ley.

La ciudadanía compostelense se 

encuentra de plácemes porque sabe que 
con la presencia del Comandante Ángel 
Rivera y sus elementos policiacos, su 
seguridad está  garantizada y reconocen 
la buena decisión que tomó el Fiscal 
General de Justicia, Edgar Veytía, al 
encomendar esta responsabilidad, pues 
tras su llegada los resultados en materia 
de seguridad pública son notorios,  no 
solo en Compostela, sino también en las 
comunidades de la zona alta que son 
parte de su jurisdicción.. 

Compostela, Nayarit.- Cumpliendo 
uno de los mandatos como 
representante popular –que es el 
de gestionar, además de establecer 
acuerdos en beneficio de la gente 
en el Cabildo, la regidora priista 
Ana Rosalía Dávalos Rodríguez, 
recientemente entregó material 
deportivo, como uniformes, balones y 
trofeos  a los equipos que participaron 
en la Liga de Futbol de Madres 
Activas, cuya final se llevó el pasado 

6 de marzo en el Campo Alameda 
de esta Ciudad.

Mencionó, “los jóvenes, hombres 
y mujeres, acuden a nosotros en 
busca de apoyo para sus equipos, 
peticiones que como servidores 
públicos tenemos el compromiso 
de resolver  de manera inmediata 
sin ver colores de partidos políticos, 
enfatizó, Dávalos Rodríguez ;  
reiterando que las peticiones 

solicitadas serán resueltas en la 
mayor de las posibilidades”.

“Las peticiones de los ciudadanos 
son muchas y no se pueden resolver 
todas de manera inmediata, pero si 
se puede ir abonando poco a poco, 
para ir solucionando los problemas 
sociales, y más cuando se trata de 
un beneficio común, como fue el 
caso de las mujeres  deportistas 
que participaron en la Liga de futbol 
de Madres Activas  que se realiza  
en el campo deportivo Alameda de 
esta ciudad ; a quienes se les hizo 
entrega de uniformes, balones y 
trofeos que son indispensables en 
este tipo de encuentros que son 
importantes porque a través de 
ello se coadyuva a mantenerlas 
en mejores condiciones de salud y 
alejadas  de las adiciones”, comentó.

En este sentido, Dávalos Rodríguez 
reiteró que continuará apoyando a los 
compostelenses, tras reconocer que 
hay muchas cosas que se pueden 
y se tienen que hacer en cuanto a 

temas que impacten e incidan en el 
desarrollo del Municipio, haciéndolo 
en coordinando esfuerzos con sus 
compañeros de Cabildo y en  equipo 
con el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y con la Alcaldesa, 
Alicia Monroy, para lograr mejores 
oportunidades y más beneficios 
para la gente de del Municipio 

Compostela” aseguró..
Señaló que  Compostela requiere 

seguir creciendo en todos los 
sentidos, “por lo tanto, los tres 
niveles de gobierno y el pueblo en 
general, debemos ser partícipes en 
el desarrollo sostenido que tanto 
necesitamos los compostelenses,”, 
concluyó.
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Lanzará NASA misión para estudiar 
campos magnéticos espaciales

Sonda espacial ‘Rosetta’ se esfuerza 
por “despertar” a su robot ‘Philae’

Cabo Cañaveral. La NASA 
enviará cuatro observatorios 
espaciales idénticos en una misión 
multimillonaria para estudiar los 
campos magnéticos de la Tierra 
y el Sol.

El lanzamiento del cohete 
no tripulado Atlas —y de los 
observatorios Magnetosféricos 
Multiescala (MMS)— está previsto 
a las 10:44 de la noche del jueves, 
hora del Este de Estados Unidos, 
y se prevé un buen clima para 
entonces.

El cuarteto será lanzado 
hacia una órbita oblonga que se 
extiende a miles de kilómetros 
en la magnetoesfera, en algún 
punto a mitad de camino a la 
Luna. Los observatorios volarán 
en formación piramidal para dar 
imágenes en tercera dimensión 
de la reconexión magnética a la 
menor de las escalas.

La reconexión magnética es 
cuando los campos magnéticos 
como los que rodean a nuestro 
planeta y al Sol se juntan, se 
separan, se vuelven a juntar, 
liberando mucha energía. Este 
proceso repetido genera las 
auroras, así como las tormentas 

solares que pueden interrumpir 
las comunicaciones y electricidad 
en la Tierra. Los datos de esta 
misión de dos años podrían 
ayudar a los científicos a entender 
mejor lo que se conoce como 
clima espacial.

Cada observatorio se parece a 
una rueda octagonal gigante de 
3 metros de largo por 1.2 de alto, 
y pesan unos mil 360 kilos cada 
uno. Están numerados y fueron 
apilados como neumáticos hasta 
arriba del cohete. El primero se 
liberará más de una hora después 
del despegue, seguido por otro 
cada cinco minutos.

Jim Burch, principal investigador 

del Instituto de Investigación 
Southwest en San Antonio, dijo 
que las medidas se harán a escala 
electrón, significativamente más 
pequeños que en otras misiones 
heliofísicas. En total, hay 100 
censores científicos.

Los hallazgos de la misión de 
mil 100 millones de dólares serán 
útiles para entender la reconexión 
magnética en el universo.

"No buscamos resolver el 
clima espacial", dijo Burch. 
"Nos estamos preparando 
para aprender los rasgos 
fundamentales de la reconexión 
magnética porque de eso está 
hecho el clima espacial".

París. La sonda espacial europea 
Rosetta intenta comunicarse con 
su robot Philae posado desde 
hace cuatro meses en un lugar 
con escasa exposición a los rayos 
vitales del Sol en la accidentada 
superficie de un cometa, indicó este 
jueves la agencia espacial ESA.

El robot Philae se encuentra en 
modo inactivo desde su aterrizaje 
histórico el 12 de noviembre pasado 
sobre el cometa 67P/Churyumov-
Gerasimenko.

Philae alcanzó a transmitir 
fotos y datos desde la superficie 

del cuerpo celeste de unos 4 
kilómetros de diámetro, antes de 
quedarse dormido sin energía.

Desde la Tierra, a más de 450 
millones de kilómetros de distancia, 
los científicos de la Agencia espacial 
europea (ESA) instruyeron este 
jueves a Rosetta, que acompaña 
al cometa en su periplo a medida 
que se aproxima al Sol, para que 
active los sistemas destinados a 
"escuchar" una eventual señal de 
vida de Philae.

El robot había agotado toda 
su energía porque el lugar donde 
quedó posado tras rebotar dos 

veces en la superficie del cometa 
con escasa fuerza de gravedad 
y relieve accidentado tiene poca 
exposición a la luz solar, de la que 
dependen todas sus capacidades 
vitales.

"El sistema de comunicación con 
Philae (ESS - Electrical Support 
System) a bordo de Rosetta fue 
encendido a la 01 horas GMT. 
Permanecerá a la escucha hasta 
el 20 de marzo. Por el momento 
no hemos recibido ninguna señal", 
precisó el vocero de la ESA.

Luego de más de diez años 

de viaje interplanetario, Rosetta 
gravita en torno al cometa y lo 
acompaña en su desplazamiento 
de trayectoria elíptica alrededor 
del Sol.

Está previsto que el 13 de 
agosto ambos alcancen el punto 
más cercano al astro rey, que 
estará entonces a 186 millones 
de kilómetros de distancia.

México, D.F. Ante el panorama 
de que alrededor de 50 por 
ciento de los adultos de 60 años 
o mayores puedan presentar 
cataratas, la opción para que 
recuperen la vista es el implante 
de un lente intraocular.

Diversos médicos oftalmólogos, 
entre ellos Guadalupe Cervantes, 
de la Asociación para Evitar la 
Ceguera en México, señalaron 
que incluso ese problema se 
llega a dar en pacientes de 
menor edad.

Las cataratas, que se presentan 
cuando se opaca o se "nubla" el 
cristalino (una especie de lente 
del ojo), representan la causa 

más frecuente de disminución 
gradual de la visión y ceguera 
reversible en el mundo.

Para e l lo ,  destacó un 
comunicado, tecnologías como 
el lente intraocular trifocal AT 
LISA tri 839MP, permite a los 
pacientes mejorar la visión, de 
lejos, cerca y a media distancia, 
lo que repercute en una mejor 
calidad de vida.

Sin embargo, los expertos 
destacaron que "sólo un 
especialista puede valorar a 
cada paciente y determinar si 
es candidato para el implante 
de lente intraocular de cualquier 
tipo".

Implante	de	lente	intraocular,	una	
alternativa para las cataratas



Viernes 13 de Marzo  de 2015

Niños tecualenses en el 14° taller
nacional de difusores de los derechos 

de las niñas, niños y adolescentes 
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 

TECUALA.- Asiste Lucio 
Santana Zúñiga, primer edil 
tecualense y Sandra Partida 
de Santana presidenta del DIF 
MUNICIPAL,   a escuchar 
y atender la exposición 
de los niños de la escuela 
primaria LEONA VICARIO 
de esta ciudad,   que muy 
pronto participaran en el 
14° TALLER NACIONAL 
DE “DIFUSORES DE 
LOS DERECHOS DE 
LAS NIÑAS, NIÑOS Y 
ADOLECENTES”, CON 
EL TEMA A EXPONER,  
“ C U LT U R A PA R A 
L A C O N V I V E N C I A 
ESCOLAR ARMONICA”  
esta exponencia se llevó 

acabo en el salón de cabildo 
de la presidencia municipal.

Lucio y su señora esposa 
Sandra atentos escuchaban 
la excelente exposición sobre 
el bulling a los niños (as) 

en las escuelas en voz del 
niño, Jorge Ismael Betancourt 
Espericueta que seguros están 
sus compañeritos que traerá 
el primer lugar en el tema a 
tratar y sino si un buen lugar 
para orgullo de su escuela, 

el niño Jorge Ismael 
Betancourt nos comenta 
su gusto por participar en 
este taller nacional antes 
mencionado, “al principio 
de la exposición dice:  
algunos nervios me 
hacen emocionarme 
demás y al estar enfrente 
de mucha gente pero 
que cuando agarro 
confianza todo es muy 
fácil porque me gusta lo 
que estoy haciendo”, y 
este viernes 13 de marzo 
estará concursando en el 

auditorio del DIF en Tepic con la 
exposición antes mencionada.

La señora Sandra Partida 
de Santana comenta para este 
medio la importancia de los 
niños por ya a temprana edad 
preocuparse por ese problema 
psicológico como lo es el 
bulling, y además nos manda 
un mensaje muy bueno sobre 
todo en la familia, sobre este 
gran problema que además es 
muy importante que se lleve 
a cabo este programa en las 
escuelas, porque puede llevar 
hasta la muerte si no es atendido 
como corresponde, y aquí en 

Tecuala si han pasado casos 
muy extremos, pero no te puedo 
decir mucho por la privacidad 
del mismo, que a veces te dejan 
una sensación de no creer lo 
que  está pasando en nuestra 
sociedad y más en los jóvenes 
se acrecenta si tienen pareja 
o son novios a temprana edad 
y si pasan muchos casos de  
este grave problema como lo 
es el Bulling, los niños que 
habrán de participar en este 
taller nacional, en su etapa 
estatal llevan todo el apoyo 
del gobierno municipal que 
representa el presidente de la 
gente Lucio Santana Zúñiga. 
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La afiliación al IMSS en el segundo mes del año es favorable, con una creación de empleo 
de cerca de 134 mil puestos de trabajo.

Puestos de trabajo afiliados al Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) al mes de febrero de 2015

Nace una nueva vida en Tecuala
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder  

TECUALA.- En el hogar de 
la familia Lamas Patrón se 
siente la dicha de la paz la 
felicidad el amor y la alegría 
con la llegada de un nuevo 
miembro en el seno familiar  
ALEXANDRA LAMAS PATRON 
así llevará por nombre esta 

criatura recién nacida del 
sexo femenino  y a solo unos 
días que llegara la cigüeña  a 
esta noble familia, se siente 
otro ambiente, que se respira 
tranquilidad y mucho amor  
que trajo la recién nacida 
Alexandra.

Su mamá la  señora 
Candelaria Patrón Salas y el 

joven papá Rubén Darío Lamas 
Medina, todavía pareciera que 
se encuentran en su primera 
luna de miel irradiando mucho 
amor y felicidad en sus vidas 
con esta pequeña niña que  trae 
buenas cosas para el hogar y 
el trabajo  de la familia Lamas 
Patrón  EN HORA BUENA Y 
MUCHAS FELICIDADES  A 
LOS JOVENES PADRES.

• El incremento durante 
febrero, de 133,691 puestos, 
es 8,132 plazas superior a lo 
reportado en febrero de 2014 
(125,559), y 10,308 por arriba 
del promedio registrado en 
los febreros de los 5 años 
previos (123,383).

• En lo que va del año el 
incremento es de 193,475 
empleos, 45,937 más que 
la variación reportada en 
el mismo periodo de 2014 
(147,538), y 17,652 plazas 
superior que el crecimiento 
promedio reportado en el 
mismo periodo de los 5 años 
previos (175,823).

• La cifra de afiliados al 
28 de febrero de 2015 es de 
17,433,062 puestos de trabajo, 
de éstos el 85.4% corresponde 
a plazas permanentes y el 
14.6% a eventuales.

• El crecimiento en los 

Viernes 13  de Marzo de 2015• www.genteypoder.com • No. 1662Director : Pedro Bernal

ecualaT
21

últimos 12 meses es de 760,463 puestos 
de trabajo, equivalente a una tasa de 
4.6%.

• Todas las entidades federativas del 
país presentaron crecimientos anuales, 
excepto Campeche. Los estados con 
incremento anual superior al 6% fueron 
Guanajuato, Baja California y Quintana 
Roo.

• A nivel sector, el incremento anual 
fue impulsado principalmente por la 
industria de la construcción con 11.6%, 
comunicaciones y transportes con 
5.5%, el sector agropecuario con 5.4% 
y transformación con 5.3%. 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98



Viernes 13 de Marzo  de 2015

Fue consignado ante PGR…

* A Oscar Alexander González Castañeda, alias “Stip”, se le encontró fajada a 
la cintura, un arma de fuego tipo escuadra, calibre .45, asimismo en la bolsa 

delantera del lado derecho de su pantalón una granada de fragmentación. 
* El Fiscal Edgar Veytia, señaló que no se bajará la guardia en el combate frontal 
a la delincuencia, “Nayarit no es tierra fértil para delincuentes, todo aquel que 

atente contra la seguridad de las familias, será llevado ante la justicia”.

REGRESA A SU HOGAR 
CHAVALO EXTRAVIADO

Miércoles 11 de Marzo de 2015• www.genteypoder.com • No. 1660

Compostela

POLICÍA NAYARIT DETIENE A 
SUJETO CON GRANADA Y PISTOLA .45

CAPTURA POLICÍA NAYARIT
 A SUJETO QUE ABUSÓ 

SEXUALMENTE DE SU VECINA

El Fiscal General de Nayarit dio a 
conocer que derivado de un operativo 
de Prevención del Delito realizado por 
elementos de la Policía Nayarit, se 
logró la detención de un sujeto por el 
delito de Violación a la Ley Federal 
de Arma de Fuego y Explosivos.

Oscar Alexander González 
Castañeda, alias “Stip”, de 23 años de 
edad, originario y vecino de Mazatlán, 
Sinaloa; con domicilio en la colonia 
Unidad Habitacional Infonavit, mismo 
que fue detenido sobre el Boulevard 
Tepic-Xalisco.

Minutos antes de su detención, 
“Stip”, circulaba a bordo de un vehículo 
de la marca Chevrolet, tipo Cámara, 
color rojo, modelo 1996, con placas 
de circulación RFX-80-35 del Estado 
de Nayarit, mismo que al notar la 
presencia de los uniformados, intentó 
darse a la fuga, lo que derivó una 
persecución.

Los elementos de la Policía Nayarit, 
lograron su detención metros adelante, 
encontrándosele fajada a la cintura, 
un arma de fuego tipo escuadra, 

calibre .45, con número de matrícula 
103159, con su respectivo cargador 
abastecido con siete cartuchos útiles 
al calibre. 

Asimismo se le encontró en la 
bolsa delantera del lado derecho de 
su pantalón, un estuche sintético color 
negro, conteniendo en su interior una 
granada de fragmentación; motivo por 
el cual se procedió a su detención y 
puesta a disposición. 

Por lo anterior Oscar Alexander 
González Castañeda y lo asegurado, 

fueron puestos a disposición de la 
Procuraduría General de la República 
(PGR), por el delito de Violación a 
la Ley Federal de Armas de Fuego 
y Explosivos.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
al respecto señaló que no se bajará 
la guardia en el combate frontal a la 
delincuencia, “Nayarit no es tierra 
fértil para delincuentes, todo aquel 
que atente contra la seguridad de 
las familias nayaritas, será llevado 
ante la justicia”.

Elementos de 
la Policía Nayarit 
desplegaron un 
o p e r a t i v o  d e 
búsqueda a través 
del cual se realizó 
l a  cap tu ra  de 
Angelberto Maclovio 
Robles Carrillo, por 
el delito de Violación 
en agravio de una 
menor.

Robles Carrillo de 26 años de 
edad, con domicilio en la colonia 
Puerta de la Laguna; el pasado 10 
de marzo, aprovechó que su vecina 
de 17 años se encontraba sola en 
su domicilio para introducirse sin 
que ésta se percatara. 

Ya en el domicilio, el detenido 
sacó de entre sus ropas una navaja 

de las conocidas 
“multiusos”, con la 
cual la amenazó 
para posteriormente 
abusar sexualmente 
de ella y darse a la 
fuga. 

Por lo anterior 
Angelberto Maclovio 
Robles Carrillo fue 
puesto a disposición 

de l  agente de l  Min is ter io 
Público para los trámites de Ley 
correspondientes. 

Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia, dejó claro que no se 
bajará la guardia en el combate a 
la delincuencia y que el delito no 
quedará impune, “se llevará ante 
la justicia y exigiremos la máxima 
pena para delitos de este tipo”.

* Angelberto Maclovio Robles Carrillo, el pasado 
10 de marzo, aprovechó que su vecina de 17 
años se encontraba sola en su domicilio; para 

introducirse y abusar sexualmente de ella. 
* El Fiscal Edgar Veytia, señaló que con acciones 

como esta el Gobierno de la Gente reitera su 
compromiso de llevar ante la justicia a quienes 
delinquen, logrando hacer de Nayarit un estado 

fuerte y seguro. 

Respuesta inmediata a la ciudadanía
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Por Germán Almanza Aguilar

Por fin respiran tranquilos familiares 
del menor Benjamín Oswaldo, 
manifestando: “está de nuevo en casa, 
agradecemos a todos quienes nos 
apoyaron en su búsqueda difundiendo 
su fotografía a través de las redes 
sociales”, misma que fue publicada 
el pasado miércoles en el muro de 
Gente&Poder https://www.facebook.
com/genteypoder.

La Señora Erika González agradeció 
el apoyo del alcalde Polo Domínguez, 
quién al conocer la situación giró 
instrucciones a la Dirección General 

de Seguridad Pública para comenzar 
su búsqueda con personal de la 
Policía Municipal. 

Siendo Este jueves, cuando 

Benjamín volvió a su casa, y juntos, 
madre e hijo, acudieron a las oficinas 
de la Secretaría de Seguridad Pública 
Tránsito y Vialidad de Tepic para 
informar su regreso.
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La campaña oficialmente arranca el 
5 de abril: Rodrigo Ramírez Mojarro

*Hemos estado visitando amigos…
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Nunca supo cómo fué involucrado 
a entrar en ese “sueño dentro 
de un sueño”; él siempre lo 
atribuyó a uno de sus desvaríos 
dizque “iniciáticos” signados con 
la importancia del llamado ‘Viaje 
Astral’ (el programa aquél del 
radio, que cada noche escuchaba 
turulato –sí, ése del ‘Cita con el 
Más Allá’, y del cual el ‘vecino 
interior’ tenía una concepción 
muy lamentable, por lo vano y 
superficial de los conocimientos 
de lo que llamaba ‘tintura’-, lo 
habían idiotizado).

Así –según consignó en su Jonesco 
Vademécum- se vió de repente a un extraño 
crepúsculo. En el sendero que él no había 
elegido, ni siquiera por recomendación 
de su inseparable y confidente amigo 
alemán; muchísima niebla comenzó a 
‘arropar’ al viajero, hasta toparse con 
un lugar indescriptiblemente oscuro y 
tenebroso, donde el caos comenzó a 
imperar fatuamente. ¿Dónde estaba?...

Unos ojillos, en número de seis, 
inyectados de color de la sangre, lo 
observaban muy al fondo. Se oyeron 
risas y gruñidos, y algo así como siseos 
de ofidios y ladridos. El espanto fue tal 
que, al contemplar a las criaturas de 
esos efectos, sin ápice de aliento y verbo 
y conciencia quedó: tres especies de 
mujeres, monstruosas, estaban ante él: 
tres viejas horripilantes, con serpientes 
en vez de cabellos (como la Gorgona 
Medusa), con caras de perro, cuerpo 
negro y alas como vampiro; tres viejas 
infernales con sendos látigos de cuero 
guarnecidos de láminas y anillos de 
bronce…

Cuando al fin se repuso del tremendo 
susto, se atrevió a preguntarles:

-¿Quiénes son ustedes?
-Somos las odiosas y aborrecibles 

Erinias, siempre ahítas de furia-, contestó 
una, Alectó, la repugnante, de manera 
hostil.

-¿Qué hacen aquí?-, volvió al diálogo 
el soñador en su pesadilla.

-Es nuestra morada, el infierno Hades-, 
expresó otra, la vengadora y destructora 
Trisífone.

-¿Por qué existen?, seguía de necio 
el necio.

-Estamos encargadas de castigar a los 
criminales, fastidiándolos dolorosamente 
con nuestros látigos, cuando menos lo 
esperan, y constantemente, sin darles 
lugar a reposo, hasta volverlos locos o 
matarlos definitivamente-, refunfuñó la 
tercera, Megera.

Luego, a coro, las tres casi gritaron: 

-Nuestra misión, nuestro trabajo y 
labor, es reponer el orden destruido 
por el crimen, la soberbia, y la maldad 
humana. Somos los remordimientos de 
la conciencia.

El andaluz espontáneo iba a maquinar 
otra pregunta cuándo, “al golpe del 
remo”, recordando sus experiencias de 
remordimiento, y con la batuta de su ya 
tísica tos, despertó.

El recuerdo angustiante y doloroso de 
sus acciones y pensamientos realizados 
le hicieron sentir y ver su no acuerdo 
con su conciencia moral, con su gente, 
con sus prójimos.

El regreso del mundo del Erebo fue 
fructífero, y luego comprendería el por 
qué otros, más experimentados en esos 
‘viajes’, llamaron Erinias de otra manera, 
es decir, ‘Euménides’…

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diezpesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 
99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- “Todavía no 
arrancamos con una campaña, o pre campaña, 
ahorita solamente estamos platicando con los 
amigos”, dijo ayer al reportero el candidato de 
Movimiento Ciudadano a diputado federal por el 
primer distrito, Rodrigo Ramírez Mojarro, “Nos 
encontramos platicando con los amigos para 
formar el inicio de la campaña que comienza 
el 5 de abril”.

-Rodrigo, tu proyecto de campaña,¿cuál 
puede ser en este momento?

-“Mi proyecto de campaña es visitar los pueblos 
más grandes, para enseguida conjuntarlos 
con los chicos, para que puedan escuchar las 
propuestas del RR, para que nos alcance el 
tiempo limitado que tendremos los candidatos 
en esta campaña”.

-Rodrigo,¿cómo te han recibido, cómo haz 
sentido el calor de la gente en este momento?

-“Fíjate Chema que afortunadamente en 
Santiago, como en otros municipios, nos han 
recibido muy bien; se siente el calor de la gente, 
sobre todo aquí en la cabecera de distrito, ya 
ves que sacamos el slogan que dice ‘Santiago 
para un Santiaguense’”.

-Rodrigo, hay una frase lapidaría que dice “los 
carniceros de hoy serán las reses del mañana”… 
en tu trajinar por los pueblos, platicando con 
la gente,¿qué escuchas del actual diputado 
federal JMRP?

-“La expresión generalizada, sobre todo del 

sector agrícola, arremeten con todo en contra 
de Rocha Piedra, a quien acusan de insensible, 
porque se ha visto su actuación a lo largo de 
estos 3 años, para buena suerte o mala de 
ellos. Hablo de la buena, porque cuando hay 
mala suerte para los campesinos, es buena 
suerte para ellos, los diputados; porque llega 
dinero de más, pero solamente a sus cuentas 
bancarias; y la mala suerte de JMRP, es que 
en la mayoría de las ocasiones cuando llega a 
las reuniones prácticamente es corrido de las 
mismas, luego que comienzan a reprocharle 
su poca o nula participación para resolver los 
problemas del campo, y esto no nada más 
es para Rocha Piedra, sino también para los 
senadores; llámese Margarita o Manuel, porque 
realmente es lastimoso lo que le prometen al 
campesino y jamás le cumplen”.

Concluyó Rodrigo Ramírez Mojarro, quien 
se muestra confiado en conseguir el voto de 
los santiaguenses por ser precisamente nacido 
en esta cabecera municipal.

¿Los	criminales	y	corruptos	carecen	de	
remordimientos de conciencia?

EL	ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

VIAJE AL EREBO, CON LAS ERINIAS

Presentando	este	anuncio	obten	10%	de	descuento
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Anuncian los ‘geniecillos’ de la SAGARPA la veda de 
camarón, misma que inicia éste sábado a las 0 horas

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Viernes 13 de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1662

El pago del Seguro Catastrófico para los campesinos 
de Santiago está programado para el lunes

*Anuncia Rigoberto Delgado, titular del Fomento Agropecuario del Municipio

*Cuando nos encontramos en plena cuaresma…

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
R igober to  Delgado,  ex 
comisariado ejidal de Valle 
Morelos y  actual director del 
Fomento Agropecuario en 
la administración de Fátima 
del Sol Gómez Montero, en 
entrevista para Gente y Poder, 
dijo que los pagos del Seguro 
Catastrófico que contratara el 
gobernador del estado Roberto 
Sandoval, ya se estaban pagado 
a los campesinos siniestrados por las lluvias 
del mes de enero.

El Güero, como también es conocido, 
señaló que estaba al tanto que el pasado 
miércoles se le había pagado a los 
campesinos del municipio de Ruiz en las 

instalaciones del CREAN, y que estaba 
del conocimiento que a los campesinos 
del municipio de Santiago se les pagará el 
día de hoy viernes, cosa que fue aplazada, 
según el señalamiento que hiciera el director 
del CREAN Elías Salas, para pagarse; eso 
sí pero hasta el lunes.

Pero continuando con la entrevista 

con Rigoberto ‘El Güero’ 
Delgado, éste manifestó 
que era falso que se fuera 
a pagar por medio de una 
clave interbancaria, es decir 
que se pagaría directamente 
desde un cajero de equis 
banco, “No se va a pagar 
con cheques, mira, nosotros 
estuvimos aquí el día de 
ayer, -se refería a Romualdo 
Rodarte, propietario del bar 
los Globos, quien es su 
asistente personal- y vimos 

que se estaba pagando con 
cheques, por lo que es falso que vaya a 
ser por medio de una clave interbancaria. 
Quiero decirte que a nadie le pidieron la 
clave interbancaria cuando nos pidieron 
el papeleo, nada más nos pidieron copia 
de la CURP”.

En el tema de la segunda siembra de 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Autoridades de 
la SAGARPA acaban de anunciar que será este 
sábado a las 0 horas cuando se inicie la veda 
de camarón de estero, por lo que señalan amas 
de casa que este ordenamiento por parte del 
gobierno federal vendrá a perjudicar aún más 
su economía; ya que señalan si de por si el 
precio del camarón en el bordo de contención 
está por las nubes, más caro se pondrá ahora 
que se decrete la veda.

En un pequeño sondeo de opinión que 
realizara el  reportero de esta editora ante un 
grupo de amas de casa, estas señalaron que 
actualmente el precio del camarón cuesta  entre 
90 y 120 pesos, lo que ya sobrepasa hasta en 
dos ocasiones el salario mínimo, y si deciden 
aumentarle más ahora que entre la veda y que 
consumamos camarón de granja el camarón 
estará solamente en las mesas de los grandes 
empresarios, los grandes comerciantes y desde 
luego la clase política, no importando que 
estos sean mediocres mientras que se esté 
bien con el “Patrón”.

Pero aparte señalan las amas de casa 
entrevistadas -que desde luego pidieron que 

sus nombres no fueran dados a conocer para 
acceder a este sondeo de opinión-, estas 
manifestaron que aparte de lo caro que estará 
el camarón de granja habría que agregarle 
las enfermedades que el consumirlo acarrea, 
ya que al estar alimentado el camarón con 

purina, esto acarrea enfermedades gastro-
intestinales,amén que las personas que se 
dediquen a la pesca de camarón tendrán que 
hacerlo al margen de la ley, ya que estarán 
transgrediéndola. Empero la necesidad de 
alimentar a sus familias harán que sorteen 

toda clase de obstáculos, así como por la 
penalización de la veda de camarón; perder lo 
más preciado que tiene el hombre su libertad.

Ni hablar, esperemos que sucede con esta 
veda decretadapor el gobierno federal en plena 
temporada de Semana Santa. Sea por Dios.

sorgo precoz, Rigoberto, anunciada por 
el gobernador, donde se iban a invertir 12 
millones de pesos para la compra de semilla 
y fertilizantes, no se ha visto nada el tiempo 
está pasando es decir ya se pasó, ya que 
el sorgo debió de haberse sembrado el 
pasado 25 de febrero como fecha máxima, 
para evitar que el sorgo al cosechar se vaya 
a nacer en caso de lluvias precisamente 
por el temporal, ¿qué opinas?

“Se está entregando la semilla Chema, 
ahorita hay van los del Quemado cargados 
de semilla, están entregando el apoyo no 
nada más de 5 hectáreas sino hasta 10 
hectáreas, están entregando una bolsa por 
hectárea de semilla, y al recibir la semilla les 
están dando una orden para que después 
de sembrado saquen insumos para 2 
aplicaciones para el gusano (plagas), eso 
es lo que sé ahorita están entregando la 
semilla. Y en lo que refieres a sembrar a 
destiempo, porque se nos viene el temporal 
de lluvias, pues los campesinos estamos 
acostumbrados a rifárnosla como se dice, 
pues tu sabes que el temporal de lluvias 
comienzan a mediados de junio, y pues 
es un riflete el que vamos a echarnos y a 
nadie obligan a que hagan una segunda 
siembra además”.Señaló el director del 
Fomento Agropecuario, Rigoberto Delgado.
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